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MINISTRE DE LA SANTÉ

EL TARF

Large campagne 
de désinfection de
257 établissements
scolaires

Régions

TISSEMSILT 
Une exploration
prochaine des
capacités hydriques
de la région

CORONAVIRUS
250 nouveaux cas, 144 guérisons et 10 décès
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CAMEROUN

Huit enfants 
tués par 
des hommes
armés

LIBYE
Un accord de 
"cessez-le-feu
permanent" 
a été conclu avec
"effet immédiat"

International

APRÈS UN 
INCENDIE AU

FOUR DU 2ÈME TRAIN

Le champ pétrolier
d’El Merk à l’arrêt

PLAN NATIONAL 
DE REBOISEMENT

Un milliard de plants
mis en terre depuis
le lancement

Plus d'un milliard de plants ont été
mis en terre depuis le lancement
du Plan national de reboisement

(PNR), soit l’équivalent de 825.000
d’hectares (ha) de plantations dont
300.000 hectares en arbres fruitiers,
selon un bilan établi par la Direction gé-
nérale des forêts (DGF), à la veille de la
célébration de la journée nationale de
l'arbre le 25 octobre.
Initié avec pour objectif l’émergence de
systèmes économiques permettant aux
populations rurales de disposer de
moyens de subsistance, de stabilité et
de développement, le PNR, mis en
œuvre en 2000, portait sur un objectif
global de plantation de 1.245.900 ha
sur une période de 20 ans, a indiqué la
DGF dans un bilan transmis à l'APS.

Le champ pétrolier d’El Merk du grou-
pement Berkine dans le sud, a été
mis à l’arrêt suite à l’incendie qui

s’est déclenché, mercredi soir, au niveau
du four du 2ème train du centre de traite-
ment du champ.
La décision de mettre à l’arrêt ce champ
a été prise vendredi par le ministre de
l’Energie Abdelmadjid Attar qui a effectué
une visite de travail et d’inspection à
Hassi Messaoud durant laquelle il s’est
enquis de la situation du champ d’El
Merk, rapporte l’agence officielle APS.
M. Attar, accompagné d’une délégation
ministérielle et du PDG de Sonatrach,
Toufik Hekkar, a eu des entretiens avec
les responsables de cette infrastructure
ayant subi un incendie mercredi soir au
niveau du four du 2ème train du centre
de traitement du champ provoquant l’ar-
rêt de ce site de production des hydro-
carbures.
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La situation épidémiologique
en Algérie est “inquiétante”

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE

Tebboune 
en "confinement
volontaire" de 5 jours

SAÏD CHANEGRIHA 
(CHEF D'ETAT-MAJOR DE L’ANP)

«La priorité de la phase
actuelle est la révision
de la Constitution »
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MINISTRE DE L'INDUSTRIE

L'importation des véhicules d'occasion au
menu du prochain conseil des ministres

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Début des inscriptions pour près 
de 300 000 bacheliers

PAIEMENT ÉLECTRONIQUE

80 % des TPE 
installés sont 
opérationnels
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Une chance sera, finale-
ment, donnée à ceux qui
n’ont pas eu trouvé une

place. Le nouveau bachelier doit
choisir un minimum de six (06)
options et un maximum de dix
(10) à condition qu'au moins
deux d'entre elles concernent des
spécialisations pour une licence
avec inscription locale ou régio-
nale. Du 27 au 28 octobre, les ins-
criptions seraient confirmées.
C’est une étape au cours de la-
quelle les étudiants peuvent
confirmer leurs inscriptions qu'ils
ont faites au début du processus
ou modifier la carte de vœux
avant de la déposer, sachant ici
que le ministère de l'Enseigne-
ment supérieur affirme à chaque
fois à propos de cette étape, que le
traitement informatique tient en
compte seulement le dernier
choix effectué par le bachelier. 
Tous les choix des étudiants font
l'objet d'un traitement automa-
tique dans la période du 29 octo-
bre au 5 novembre, après quoi les
inscrits connaissent, notamment
le dernier jour de la période al-
louée pour le traitement, les résul-
tats de leur orientation. Les taux
minimaux d'inscription dans di-
verses formations sont également
connus. Les bacheliers ayant ob-

tenu l'option zéro dans la pre-
mière étape, seront autorisés à en
enregistrer une seconde fois dans
la période du 6 au 8 novembre
avec 6 options au maximum, à
condition qu'il y ait deux options,
dont au moins 02 concernent la

formation d'une licence avec ins-
cription locale ou régionale, en
respectant les moyennes mini-
males d'admission aux différentes
formations. Le 9 novembre, débu-
tera l’étape du traitement des
choix, et les résultats seront an-

noncés le 13 novembre. A signaler
que  le ministère de l'Enseigne-
ment supérieur a organisé, du 6
au 10 novembre, des entretiens
pour les candidats aux écoles su-
périeures pour professeurs.

Abir N.

Quatre-vingt pour cent
(80 %) des terminaux de
paiement électronique

(TPE) installés à travers le pays
"sont aujourd'hui opérationnels",
a annoncé samedi à Bouira le P-
dg du Crédit populaire algérien
(CPA), Mohamed Dahmani.
S'exprimant au cours de la visite
du ministre de la Numérisation
et des Statistiques, 

M. Mounir Khaled Berrah, à
Bouira, le P-dg de la Banque
CPA a assuré que "80 % des TPE
installés sont aujourd'hui opéra-
tionnels", avant d’annoncer que
"5.000 TPE ont été déjà installés
et 5.000 autres sont en cours
d’installation". "Nous avons au
total 10.000 TPE à travers le ter-
ritoire national, dont 5.000 sont
en cours d’installation", a expli-

qué M. Dahmani au ministre,
qui inspectait l’agence locale du
CPA de Bouira.
Dans le cadre des efforts visant à
numériser et à développer da-
vantage le CPA, les cadres de
cette banque publique ont saisi
cette occasion pour annoncer
l’établissement prochain de 200
000 livrets électroniques
d’épargne destinés aux clients de

cet organisme financier. "Le CPA
compte élaborer quelque 200 000
carnets électroniques d’épargne,
dont 50.000 sont prévus pour la
semaine prochaine", a expliqué
un des cadres centraux du CPA
au ministre. Sur place, M. Berrah
a loué cette action, qui, a-t-il
souligné, "va rassurer et sécuri-
ser davantage le client".

R.N

PAIEMENT ÉLECTRONIQUE

80 % des TPE installés sont opérationnels

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Début des inscriptions 
pour près de 300 000 bacheliers

APRÈS UN INCENDIE AU
FOUR DU 2ÈME TRAIN

Le champ pétrolier 
d’El Merk à l’arrêt

Le champ pétrolier d’El Merk du
groupement Berkine dans le Sud
a été mis à l’arrêt suite à l’incen-

die qui s’est déclenché, mercredi soir,
au niveau du four du 2ème train du
centre de traitement du champ. La dé-
cision de mettre à l’arrêt ce champ a
été prise vendredi par le ministre de
l’Energie Abdelmadjid Attar qui a effec-
tué une visite de travail et d’inspection
à Hassi Messaoud durant laquelle il
s’est enquis de la situation du champ
d’El Merk, rapporte l’agence officielle
APS. M. Attar, accompagné d’une dé-
légation ministérielle et du PDG de So-
natrach, Toufik Hekkar, a eu des
entretiens avec les responsables de
cette infrastructure ayant subi un in-
cendie mercredi soir au niveau du four
du 2ème train du centre de traitement
du champ provoquant l’arrêt de ce site
de production des hydrocarbures.
Selon l’exposé présenté au ministre de
l’Energie par le responsable de la sé-
curité, c’est grâce à la vigilance d’un
opérateur qui a remarqué vers 20h17
une fumée sortante du four du train 2
suivi de jet de flammes que l’alerte a
été donnée pour actionner l’arrêt d’ur-
gence du champ. Après l’intervention
des unités des pompiers et de sécurité
du site ainsi que des renforts dépê-
chés dans le cadre de protocole d’as-
sistance mutuelle de HBNS et
d’Ourhoud, l’incendie a été maîtrisé, le
feu étant éteint à 4h00 du matin. Pour
des raisons de sécurité et afin de parer
à toute éventualité, les responsables
du champ ont décidé d’arrêter la pro-
duction, jusqu’à la réparation du four
endommagé. Une équipe d’investiga-
tion multidisciplinaire composée d’ex-
perts algériens en exploitation,
maintenance et instrumentation se
mettra au travail à partir de dimanche
25 octobre, a fait savoir l’administra-
teur du site, 
M. Moussa Hamdani, tout en souli-
gnant que l’origine de l’incendie n’a
pas encore été identifiée. Intervenant à
l’issue de la présentation des cadres
de Sonatrach, M. Attar a instruit les di-
rigeants de la compagnie nationale
des hydrocarbures à évaluer l’état du
four et de ne pas procéder à son redé-
marrage jusqu’à sa réparation totale
ou son remplacement s’il y a néces-
sité, a-t-il mentionné. « J’attache une
grande importance à la question de la
sécurité des installations. Il ne faut pas
non plus se précipiter pour sa reprise
en vue de reprendre la production » a
ordonné M. Attar, précisant que l’arrêt
de la production de ce site sera com-
pensée par d’autres champs d’exploi-
tation. Le ministre de l’Energie a tenu à
féliciter les travailleurs de Sonatrach et
tous les opérateurs qui se sont mobili-
sés pour maîtriser et éteindre le feu,
notant que grâce à cette intervention, il
n’a pas été enregistré de pertes hu-
maines et blessures, tandis que le site
n’a pas subi des dégâts importants.
Tout en saluant la réactivité observée
par les employés de la compagnie na-
tionale des hydrocarbures, le ministre
de l’Energie a insisté sur le rôle de la
formation dans la maîtrise des risques
industriels et la préservation des instal-
lations pétrolières. Il a également mis
l’accent sur la nécessité d’améliorer le
système d’information et d’alerte du
groupe Sonatrach. Notons que le
champ d’El Merk du groupement Ber-
kine est composé de deux trains de
traitement de brut et condensat d’une
capacité de 63 500 Barils par jour, d’un
train de traitement de GPL de 30.000
Bbl/j. La capacité total de stockage de
brut est de 320.000 barils (50.000 m3),
alors que celle de stockage de
condensat est de 24.000 m3. Le site
est exploité par Sonatrach en partena-
riat avec les compagnies étrangères
Anadarko, Total et Eni, et ce depuis
2013.

R.N

Les inscriptions universitaires, 2021, ont débuté hier pour 279 000 et 959 nouveaux bacheliers.
Le processus se fera cette année, exclusivement on-line et en plusieurs étapes, depuis l'inscription
initiale, la confirmation de celle-ci, le traitement automatique puis l'annonce des résultats. 
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La Direction générale de la
Protection civile a organisé
hier une manœuvre de si-

mulation pratique d'un tremble-
ment de terre dans la wilaya de
Boumerdès afin "d'évaluer l'effi-
cacité" du dispositif de secours
sur le plan opérationnel et de
gestion, indique un communi-
qué des services de communica-
tion de cette institution. La
manœuvre de simulation
consiste en un "tremblement de
terre d'une magnitude de 6,8 sur
l'échelle de Richter dont l'épicen-
tre est situé à 8 km au nord de la
commune de Boumerdès, occa-
sionnant des pertes en vies hu-
maines et des dommages
importants sur le tissu urbain,
les infrastructures et les habita-
tions, la zone fortement touchée
étant celle des communes de

Boumerdès et Zemmouri, avec
une rupture totale des réseaux de
télécommunications", précise la
même source. Cet exercice de
"grande envergure", entrant dans
le cadre de l'exécution du pro-
gramme opérationnel annuel
pour la réduction des risques
majeurs, en particulier le risque
sismique, verra la participation
de 629 éléments, dont 489 de la
Protection civile, faisant partie
essentiellement des équipes de
sauvetage-déblaiement et cyno-
technique, ainsi que de l'Unité
nationale d'instruction et d'in-
tervention de Dar el Beida. Pren-
dront, également, part à cet
exercice des détachements de
renfort des wilayas de Boumer-
dès, Médéa et Bouira, ainsi que
140 participants représentant les
organes de communication et in-

formation, tels que l'Agence spa-
tiale algérienne, Algérie Télécom
Satellite, l'Agence nationale des
fréquences, Algérie Télécom et
des opérateurs de téléphonie
mobile. L'objectif principal re-
cherché à travers cet exercice de
simulation est de "tester la conti-
nuité du fonctionnement des
services de télécommunications,
notamment au niveau des postes
de commandement et au profit
de la population, et de permettre
aux services de la Protection ci-
vile d'évaluer l'efficacité du dis-
positif de secours mis en place
sur le plan opérationnel, gestion
et module communications". Il
s'agit concrètement de tester "le
fonctionnement des différents
niveaux de la chaîne de com-
mandement, la couverture et
l'organisation des transmissions,

la coordination avec le module
télécom en cas de rupture des ré-
seaux de télécommunications,
l'interopérabilité des détache-
ments de renfort et les tech-
niques opérationnelles de
sauvetage-déblaiement". L'exer-
cice permettra, aussi, aux acteurs
des services de télécommunica-
tions de vérifier dans des condi-
tions proches du réel "la
continuité des services télécom
et de tester le déploiement des
équipements, la coordination
entre les différents opérateurs et
l'itinérance des réseaux des diffé-
rents opérateurs". La ville de
Boumerdès avait été secouée le
21 mai 2003 par un séisme de
magnitude 6,8 sur l'échelle de
Richter qui avait fait plus de 2
000 morts et de 10 000 blessés.

R.N

PROTECTION CIVILE

Exercice de simulation d'un séisme
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Le ministre de la Santé, Abderrahmane
Benbouzid, le capitaine en chef des res-
ponsables de la santé, après avoir dé-

claré la situation tout à fait soutenable, s’est
vite rétracté devant le rebond que connait la
prolifération du virus. Intervenant vendredi
soir sur le plateau de l’ENTV, le ministre de la
Santé a estimé que la situation sanitaire liée à
la pandémie du coronavirus (Covid-19) en
Algérie est inquiétante ». Pour Benbouzid, la
cause est due à «un relâchement de la part des
citoyens qui ne mettent pas les masques de
protection», dans les régions qu’il a visitées.
A Alger, la capitale, le port du masque est de-
venu rare, non seulement dans les rues mais
aussi dans les places publiques de rassemble-

ment et surtout dans les transports publics.
Les Algérois, comme le reste des Algériens,
ont éliminé de leur dictionnaire quelque
chose qui s’appelle la distanciation physique.
Le ministre de la Santé a fait savoir que ses
services ont entamé des enquêtes sur le terrain
pour identifier les raisons de la propagation
du coronavirus dans certaines wilayas, en
ajoutant qu’il débattra ce samedi (hier) avec
les directeurs des établissements hospitaliers
de l’évolution du virus et de la préparation en
cas de la hausse du nombre de cas. Faut –il si-
gnaler que l’opinion publique reste à ce jour
sur sa faim concernant les résultats des en-
quêtes épidémiologiques annoncés durant les
premières semaines de l’épidémie.

Par ailleurs, selon le ministre, le nombre de
contaminations parmi les personnels de santé
a atteint 7100 dont 103 décès depuis l’appari-
tion de la pandémie en Algérie. Concernant le
vaccin anti Covid-19, Benbouzid a indiqué
que l’Algérie achètera le vaccin dès sa mise sur
le marché mondial, à condition que son effi-
cacité soit prouvée. « Le président de la Répu-
blique nous a ordonné d’acquérir le vaccin
anti Covid-19 dès sa mise sur le marché mon-
dial », a-t-il dit. Benbouzid a précisé que l’Al-
gérie est entrée en contact avec nombre de
laboratoires mondiaux (chinois américain et
britannique) qui travaillent pour produire un
vaccin anti Covid-19.

Aziz T.

MINISTÈRE DE LA SANTÉ

La situation épidémiologique 
en Algérie est « inquiétante »

Pendant plus d’une semaine, les cas de contaminations au coronavirus en Algérie ne cessent d’augmenter.
L’accalmie n’a duré que quelques jours et avec le satisfecit des autorités sanitaires.

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE

Tebboune en "confinement volontaire" de 5 jours

Le staff médical de la Présidence de la Ré-
publique a recommandé au président de
la République, M. Abdelmadjid Teb-

boune, "d'observer un confinement volontaire"
de 5 jours, après avoir constaté que plusieurs ca-
dres supérieurs de la présidence de la Répu-
blique et du Gouvernement présentent des
symptômes de contamination au nouveau coro-
navirus (COVID-19). "Après avoir constaté que
plusieurs cadres supérieurs de la Présidence de

la République et du Gouvernement présentent
des symptômes de contamination au nouveau
coronavirus (COVID-19), le staff médical de la
Présidence a recommandé au Président de la
République d'observer un confinement volon-
taire pour une période de 5 jours à compter du
24 octobre 2020", indique hier un communiqué
de la Présidence de la République. Peu de temps
après cette annonce, le Président a rassuré les
Algériens sur son état de santé, à travers un

tweet, où il a expliqué qu’ « il est entré en confi-
nement volontaire, conformément aux conseils
de personnel médical de la présidence, et ce
après que les hauts cadres de l’Etat aient présenté
les symptômes d’infection par le coronavirus ».
Dans son message, le chef de l’Etat a assuré qu’ «
il se portait bien et en bonne santé », soulignant
qu’il « allait poursuivre son travail à distance
jusqu’à la fin de son confinement ».

R.N

“Plusieurs personnalités,
dont les militants, les
avocats et les cher-

cheurs », ont pris part à l’initia-
tive « Nida 22 » qui a pour
objectif « d'aboutir à une feuille
de route consensuelle qui va re-
fléter les revendications de
mouvement populaire le Hirak
». L’objectif de « Nida 22 » est «
de parvenir à un accord poli-
tique consensuel au sein des
différentes dynamiques de
hirak, pour renforcer le rapport
de force en faveur de peuple al-
gérien ». Pour ainsi faire, les ini-
tiateurs de cette démarche «
invitent les Algériens à partici-

per à l’organisation de rencon-
tres et de débats à l'échelle na-
tionale et locale et dans le
diaspora, en incluant toutes les
dynamiques de hirak afin de
mûrir et faire émerger les
contours d’un consensus poli-
tique nécessaire en son sein. »
L'initiative a été lancée sur les
réseaux sociaux, « avec la par-
ticipation, entre autres, des avo-
cats Mustapha Bouchachi et
Abdelghani Badi, du sociologue
Nacer Djabi, du président du
RAJ, Abdelouahab Fersaoui et
le porte-parole de l'Union démo-
cratique et sociale (UDS),
Karim Tabbou ». L’initiative «

nida 22 », lancée vendredi, a
pour but de refléter les revendi-
cations du mouvement popu-
laire hirak. « L'initiative n'est pas
un objectif en soi, mais un
moyen », avait expliqué Musta-
pha Bouchachi et d'ajouter que
« les Algériens, qui sont sortis
dans la rue pendant des mois,
ne veulent pas d’un change-
ment de façade mais d’un chan-
gement réel ». Le porte-parole
de l’UDS, Karim Tabbou, a sou-
ligné que « c'est un espace qui
pourra contenir toutes les idées,
même si elles sont parfois
contradictoires ». Les initiateurs
de cette initiative ont rendu pu-

blic un appel qui « aborde les
objectifs recherchés à travers
leur démarche », et ont souli-
gné que « le Hirak a fait preuve
de maturité et de conscience en
décidant de suspendre provisoi-
rement les marches populaires
pacifiques, à cause de la
conjoncture sanitaire actuelle,
liée à la pandémie de coronavi-
rus (covid-19) ».
Les initiateurs ont également
suggéré « la tenue d’une confé-
rence inclusive des acteurs du
hirak pour définir et mettre en
place les mécanismes de l'ac-
cord politique consensuel ».

Id. D.

INITIATIVE « NIDA 22 »

Vers une conférence inclusive des acteurs du hirak

Brèves
CORONAVIRUS

250 nouveaux cas, 144
guérisons et 10 décès

Deux cent cinquante (250) nouveaux cas confir-
més de coronavirus, 144 guérisons et 10 décès
ont été enregistrés en Algérie, a indiqué hier à

Alger le porte-parole du Comité scientifique de suivi de
l'évolution de la pandémie du Coronavirus, Dr Djamel
Fourar.
Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 55 880 dont
250 nouveaux cas, soit 0,6 cas pour 100 000 habitants
lors des dernières 24 heures, celui des décès à 1907
cas, alors que le nombre de patients guéris est passé à
38 932, a précisé Dr Fourar lors du point de presse
quotidien consacré à l'évolution de la pandémie de
Covid-19. En outre, 12 wilayas ont recensé durant les
dernières 24 heures moins de 9 cas, 
26 autres n'ayant enregistré aucun cas alors que 10 au-
tres ont enregistré plus de 10 cas.
Par ailleurs, 29 patients sont actuellement en soins in-
tensifs, a-t-il également fait savoir.
Le même responsable a souligné que la situation épidé-
miologique actuelle exige de tout citoyen la vigilance et
le respect des règles d'hygiène et de distanciation phy-
sique, rappelant l'obligation du respect du confinement
et du port du masque.

R.N

LIBYE

L'Algérie salue l'accord
de cessez-le-feu global

L'Algérie a accueilli favorablement l'accord de ces-
sez-le-feu global en Libye signé entre les parties li-
byennes ayant pris part au dialogue de la

commission militaire conjointe (5+5), tenu dans la ville
suisse Genève, sous l'égide des Nations unies, expri-
mant le souhait que cet accord soit "permanent, contrai-
gnant et respecté", indique un communiqué du
ministère des Affaires étrangères. L'Algérie considère
que cet accord constitue "une véritable lueur d'espoir
pour la réussite du processus de dialogue national in-
clusif en vue de parvenir à un règlement politique paci-
fique qui tienne compte de l'intérêt suprême de la Libye
et de son peuple frère", a précisé la même source. L'Al-
gérie appelle, en outre, "toutes les parties libyennes à
se conformer et appliquer cet accord, en toute sincérité
et de bonne foi". Elle rappelle sa position de principe
"constante en faveur d'un règlement politique pacifique
via le dialogue inter-libyen devant mener à l'établisse-
ment d'institutions politiques légitimes et unifiées, à tra-
vers des élections intègres, transparentes et
fédératrices pour faire sortir ce pays frère et voisin de la
crise". "Au vu de sa position en tant qu'Etat voisin de la
Libye avec laquelle elle partage des liens historiques et
humanitaires étroits ainsi qu'en sa qualité de membre
dans le processus de Berlin, l'Algérie ne ménagera
aucun effort pour parvenir à une solution politique paci-
fique qui garantisse l'unité et la souveraineté du peuple
libyen pour vivre dans la sécurité et la stabilité, loin de
toute ingérence étrangère", conclut le communiqué.

R.N

SAÏD CHANEGRIHA (CHEF
D'ETAT-MAJOR DE L’ANP)

«La priorité de la phase
actuelle est la révision
de la Constitution »

Le Général de Corps d'Armée Saïd Chanegriha,
Chef d'Etat-Major de l'Armée nationale populaire
(ANP) a estimé, hier à Oran, que la priorité pour

l'Algérie qui vit, actuellement, une "phase cruciale" est
celle de "la révision de la Constitution" et "s'en remettre
au peuple qui exprimera sa voix en toute liberté et sou-
veraineté", indique un communiqué du ministère de la
Défense nationale (MDN). "Mettre le pays sur la bonne
voie requiert impérativement la détermination des priori-
tés. Il n'y a aucun doute que la priorité, qui s'impose en
cette phase cruciale que vit l'Algérie, est celle de la révi-
sion de la Constitution soumise au référendum populaire
et s'en remettre au peuple qui exprimera sa voix en
toute liberté et souveraineté, quant à sa conviction
concernant les amendements constitutionnels propo-
sés", a-t-il souligné dans une allocution prononcée lors
d'une réunion d'orientation avec les cadres et les per-
sonnels de la 2ème Région militaire, tenue à l'occasion
d'une visite de travail et d'inspection dans la région. Il a
expliqué, à ce titre, que ces amendements visent "plus
particulièrement à ancrer l'équilibre des pouvoirs, asso-
cier les jeunes et la société civile dans le processus de
construction de l'Algérie nouvelle et veiller au respect
des droits fondamentaux et des libertés". Le Chef d'Etat-
Major de l'ANP a rappelé, dans cette allocution diffusée
à travers toutes les unités de la Région, "la possibilité de
faire participer notre pays, dans le cadre des principes et
objectifs des Nations unies et de l'Union africaine, dans
les missions de maintien de la paix en dehors de nos
frontières nationales, et ce, sur décision du président de
la République, Chef suprême des Forces armées, minis-
tre de la Défense nationale et après approbation des
deux tiers des membres des deux Chambres parlemen-
taires, de façon à nous offrir des alternatives quant à la
préservation de nos intérêts stratégiques vitaux."

R.N

• 252 NOUVEAUX CAS CONFIRMÉS ET 7 DÉCÈS



Initié avec pour objectif l’émergencede systèmes économiques permet-
tant aux populations rurales de

disposer de moyens de subsistance, de
stabilité et de développement, le PNR,
mis en œuvre en 2000, portait sur un
objectif global de plantation de 1 245
900 ha sur une période de 20 ans, a in-
diqué la DGF dans un bilan transmis à
l'APS. Cet objectif tracé comprenant le
reboisement industriel à base de chêne
liège (75.000 ha), le reboisement de
production (250.000 ha), le reboise-
ment de protection des bassins ver-
sants et lutte contre la désertification
(895.260 ha) et le reboisement d’agré-
ment et récréatif (25.640 ha). Ainsi, le
taux de boisement à travers la mise en
œuvre du PNR a été relevé de 11% à
13%, a précisé la DGF qui rappelle
qu'en 1962, l'Algérie, sur une superfi-
cie initiale de 5 millions d'ha de forêt,
ne disposait que de 3 millions d'ha en-
viron dont 2 millions représentant des
vestiges de forêts. Grâce aux efforts de
reboisement et de régénération dé-
ployés dans le cadre de plusieurs pro-
grammes en vue d’augmenter le taux
de couverture végétale naturelle et lut-
ter contre l’érosion, ce patrimoine fo-
restier a été ramené à 4,1 millions d’ha

aujourd’hui, note la DGF. Il s’agit no-
tamment du lancement des chantiers
populaires de reboisement (CPR) du-
rant les années 1960, de l’initiation du
barrage vert durant les années 1970 et
1980, des grands travaux durant les
années 1990 et du PNR. Le patrimoine
forestier national est composé essen-
tiellement du pin d’Alep (70%), du
chêne liège (21%) et d’autres espèces
qui s’étalent sur des superficies moin-
dres comme le cèdre, le chêne vert, le
chêne Zeen et Afares, le thuya, et l'eu-
calyptus.  Cependant, malgré les ef-
forts consentis par les pouvoirs publics
pour la reconstitution et l’extension du
patrimoine forestier, "la dégradation
persiste, notamment par la récurrence
des incendies durant la période esti-
vale", relève la DGF. Pour faire face à
cette situation, le gouvernement a dé-
cidé de mettre l’accent sur la nécessité
de redynamiser le Plan national de re-
boisement ainsi que la relance et la ré-
habilitation du barrage vert, à travers
le lancement d'une vaste campagne de
reboisement à travers le territoire na-
tional. Avec l’implication de l’ensemble
des citoyens et institutions sous le pilo-
tage du ministère de l’Agriculture et du
développement rural, un programme

de plantation de 43 millions d’arbres a
été ainsi lancé en 2019.

Plan 2020-2024 : reboiser 30 000 hectares

L'ambition affichée est celle de planter
durant le quinquennat 2020-2024 un
total de 30 000 hectares en plants fo-
restiers, fruitiers et pastorales en vue
de reconstituer les écosystèmes fores-
tiers ayant subi diverses dégradations,
notamment les incendies qui ravagent
chaque année des superficies impor-
tantes. Ce plan quinquennal de reboi-
sement, qui sera confié aux entreprises
de réalisation publiques (le groupe de
génie rural) et privées, vise la recons-
truction par le repeuplement dans le
cadre de l'aménagement des forêts,
ainsi que la lutte contre la désertifica-
tion en zone steppique, présaharienne
et saharienne. La DGF compte réaliser
à travers ce programme des extensions
du barrage vert, la protection du mi-
lieu oasien ainsi que la réhabilitation
de la nappe à alfa. L'aménagement des
bassins versants et le développement
des zones de montagne sont également
concernés par ces plantations. A l’occa-
sion de la Journée nationale de l’arbre,
le ministère de l’Agriculture et du Dé-

veloppement rural, à travers la Direc-
tion générale des forêts, compte célé-
brer cet évènement à travers les 48
wilayas sous le slogan "Un arbre pour
chaque citoyen", et ce, pour que
chaque citoyen adopte un arbre et l’en-
tretienne durant toute sa vie, souligne
le document de la DGF. Le choix de ce
thème permettra de "se pencher sur
l’importance des forêts dans les villes
et sur le rôle important qu’elles jouent
sur la santé et le bien-être de
l’homme", a précisé la DGF. "La célé-
bration de cette journée est une oppor-
tunité pour rappeler au public que la
forêt remplit plusieurs fonctions de
protection y compris la protection des
sols contre l’érosion hydrique et éo-
lienne, au maintien de la biodiversité
de façon significative et l’atténuation
des effets de serre dû aux changements
climatiques", a-t-elle souligné. Dans ce
cadre, l’ensemble de la population a été
invitée à participer aux manifestations
organisées par la DGF à travers ses
structures décentralisées au niveau de
tout le territoire national tout en res-
pectant les consignes de protection re-
commandées par le secteur de la Santé
par rapport à la pandémie COVID-19.

R.E

PLAN NATIONAL DE REBOISEMENT

Un milliard de plants mis en terre
depuis le lancement

Plus d'un milliard de plants ont été mis en terre depuis le lancement du Plan national de reboise-
ment (PNR), soit l’équivalent de 825 000 d’hectares (ha) de plantations dont 300 000 hectares
en arbres fruitiers, selon un bilan établi par la Direction générale des forêts (DGF), à la veille de
la célébration de la Journée nationale de l'arbre le 25 octobre.
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Le programme de renforcement des capa-
cités des acteurs du développement local
en particulier celles des organisations de

la Société civile (CapDel) a lancé son second
"Incubateur associatif " de formation au profit
des associations, au niveau des huit communes
pilotes du projet, indique hier un communiqué
du Programme. La mise en œuvre des incuba-
teurs locaux intervient après le lancement, en
août dernier, du 2e appel à proposition de pro-
jets associatifs de développement local dans les
communes pilotes de Babar (Khenchela), Dja-
net (Illizi), Djemila (Sétif), El Khroub
(Constantine), Messaad (Djelfa), Ghazaouet
(Tlemcen), Ouled Ben Abddelkader (Chlef) et
Timimoun (Adrar), précise la même source.
Pour ce faire, le Programme souligne que les
formations seront organisées en deux sessions
de 5 jours chacune au profit de "cadres associa-
tifs d’une soixantaine d’associations dont les
projets ont été présélectionnés pour bénéficier

d’un processus d’incubation, sur un total de 112
idées de projets reçues". Ces associations de la
société civile, ajoute le communiqué, bénéficie-
ront d'"une formation-action, appuyée par des
outils pédagogiques et méthodologiques, sur la
gestion du cycle de projet, mais aussi, sur la
planification territoriale, la vision associative et
le partenariat". Par la suite, un coaching indivi-
dualisé par association leur sera assuré pour la
finalisation du projet et à l'issue de ce processus
d’incubation, les projets les plus aboutis bénéfi-
cieront d’un financement par le CapDel, ex-
plique-t-on, avant de souligner que la nouvelle
approche de gouvernance locale concertée
confère à la société civile un rôle clé dans le
processus du développement communal et ce,
d'une part, à travers une participation plus ac-
tive et plus efficace dans les processus de gou-
vernance et de développement local, et, d’autre
part, par la mise en œuvre de projets associatifs
qui ont un impact sur le développement local,

notamment économique. Le Programme fait
savoir que les thématiques dans lesquelles s’ins-
crivent les propositions de projets ont été déjà
identifiées par les acteurs locaux eux-mêmes et
de manière concertée, comme prioritaires pour
le développement de leur commune. Elles per-
mettront aux projets associatifs d'"être ancrés
dans la réalité du territoire et participeront di-
rectement à la mise en œuvre du nouveau Plan
communal de développement (PCD) +de nou-
velle génération+, élaboré au sein des Conseil
consultatif communaux installés dans chacune
des communes pilotes, avec l’accompagnement
du CapDel. D'un autre côté, le communiqué in-
dique que les projets associatifs se doivent
d'"impliquer les différents niveaux de gouver-
nance locale (commune-daïra-wilaya) et en-
courager autant que possible
l’intercommunalité. Ils intègreront les dimen-
sions d’inclusion sociale et territoriale (jeunes,
femmes, personnes en situation d’handicap,

zones défavorisées ou marginalisées du terri-
toire) et de durabilité socio-économique et en-
vironnementale (emplois dignes et durables,
gestion durable des ressources, énergies pro-
pres)". Le CapDeL est un programme promu
par le ministère de l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du territoire et le
Programme des Nations unies pour le Dévelop-
pement (PNUD), avec le soutien de l’Union
Européenne. A travers le renforcement des ca-
pacités des acteurs du développement local, il
vise la promotion d’une gouvernance locale
concertée et transparente, le renforcement de la
cohésion sociale et l’émergence d’une économie
locale solidaire et diversifiée. Le CapDeL est
mis en œuvre dans des communes modèles, re-
présentatives de la richesse et de la diversité du
territoire national. Son approche contribue à la
localisation des Objectifs de Développement
durable.

APS

DÉVELOPPEMENT LOCAL

Le CapDeL lance son 2e "incubateur associatif"

CONTRÔLE DE QUALITÉ

Une cartographie de
laboratoires en 2021

Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig, a affirmé, vendredi, à Biskra
« qu’une cartographie nationale

des laboratoires de contrôle de qualité,
composée de 53 laboratoires sera
adoptée avant la fin du premier semes-
tre 2021". "Cette cartographie de labo-
ratoire permettra d'assurer le contrôle
de qualité et de conformité des produits
locaux et ceux importés destinés à la
commercialisation", a précisé le minis-
tre, au cours de l’inspection d’un labo-
ratoire de contrôle de qualité, dans le
cadre de sa visite de travail dans cette
wilaya. Il a, dans ce sens, détaillé que
"cette cartographie englobera 45 labo-
ratoires fixes de contrôle de qualité et 8
autres laboratoires itinérants". Le minis-
tre a aussi souligné que sept (7) de-
mandes d'accréditation de laboratoires
de certification Iso, parvenues de plu-
sieurs wilayas dont Biskra, ont été dé-
posées auprès des instances habilitées
à livrer l’autorisation de création de ces
organismes de contrôle.
M. Rezig a ajouté qu’ "en coordination
avec les laboratoires d'autres secteurs
et ceux accrédités de statut privé, un
réseau de contrôle de produits émer-
gera et œuvrera à protéger la santé du
consommateur", qualifiant celle-ci (la
santé du consommateur ndlr) de "ligne
rouge".
M. Rezig a également souligné la né-
cessité d'intensifier les opérations de
sensibilisation des commerçants et
opérateurs économiques pour "réduire
le taux de non-conformité des produits
à Biskra", appelant à "une coordination
avec les services de l'agriculture, l'in-
dustrie et de la santé pour y parvenir".
Ces directives ont été données suite à
un exposé, présenté au laboratoire de
contrôle de qualité, dans lequel il a été
souligné que le taux de non-conformité
des produits dans la wilaya s'élevait à
16%. S’agissant de la pénurie de lait
subventionné, le ministre a révélé
l'existence d'un "comité mixte entre les
ministères de l'Agriculture, du Dévelop-
pement rural et du Commerce, qui tra-
vaille à revoir à la hausse les quotas
attribués aux laiteries en cette matière
première". Le ministre du Commerce
avait entamé sa visite dans la wilaya de
Biskra en se rendant au laboratoire de
contrôle de qualité et de répression des
fraudes, où il a inspecté les services
d'analyse microbiologique et physiochi-
mique avant de visiter le siège de la di-
rection locale du commerce. Le
ministre devra poursuivre sa visite en
inspectant la cimenterie Cilas ainsi
qu'une ferme pilote de produits agri-
coles.

R.N



Lors d’une séance d’audition devant la
Commission des finances et du budget à
l’Assemblée populaire nationale (APN)

consacrée au débat des dispositions du projet
de loi finances (PLF) 2021, M. Faïd a fait état
de plus de 450 milliards Da au secteur de
l'Habitat afin de poursuivre la politique de
soutien de l'Etat dans le domaine de l'habitat.
A ce propos, il a précisé que le budget d'équi-
pement prévoit des crédits de paiement de
2799 milliards Da, dont 2236,8 milliards Da
réservés aux programmes sectoriels d'investis-
sement, 17,4% sont au secteur de l'Habitat,
contre 13,9% aux infrastructures administra-
tives, 12,7% aux infrastructures routières et
9,2% à l'aménagement et à l'urbanisme.
Outre les crédits de paiement, le PLF table
également sur des autorisations de pro-
gramme (hors divers sujets et hors opérations
en capital) d'une valeur de 910,45 milliards
Da, dont 31,65% réservé à l'Habitat, 27,11%
aux travaux publics et aux transports, 17,81%
au secteur de l'Intérieur, 8,45% à l'Education
nationale, 5,57 aux ressources en eau et 3,20%
à la Santé.
Les autorisations de projets retenues pour

2021 consacrent 20,8% des crédits à la rééva-
luation des projets en cours de réalisation, et
79,2% aux nouveaux programmes.
C'est dire que le budget d'équipement proposé
dans le PLF 2021 enregistre, somme toute,
une hausse de 6,8% en comparaison à celui de
2020 dans le volet crédits de paiement et une
augmentation de 16,17% en termes d'autorisa-
tions de programme.
Cette augmentation des dépenses d’équipe-
ment est due essentiellement à la demande ex-
primée par ordonnateurs qui s’élève à plus de
11.200 milliards de da, dont 1000 milliards
pour le secteur de l’Habitat.
S’ajoute à cela la nécessité de couvrir les be-
soins exprimés dans le cadre du traitement
des problèmes des zones d’ombres à travers les
plans communaux de développement ainsi
que la prise en charge de l’impact financier du
à l’insertion des bénéficiaires du dispositif
d’aide socioprofessionnel.
Lors de cette séance présidée par Ahmed
Zeghdar, président de la Commission des fi-
nances et du budget, les députés membres ont
évoqué une série de préoccupations notam-
ment le gel de plusieurs projets de développe-

ment sur le plan local qu’ils qualifient de vi-
taux pour les conditions de subsistance dans
les régions internes.
Dans ce contexte, ils ont mis l’accent sur l’im-
pératif d’accorder la priorité dans les dépenses
aux catégories vulnérables et faibles face aux
difficultés financières auxquels fait face le
pays, réclamant la priorisation de tous les pro-
jets à même de rattraper le retard dans la
principale infrastructure et de protéger les dé-
munis et les travailleurs.
Par ailleurs, ils ont souligné la nécessaire prise
en charge des postes d’emplois vacants, no-
tamment dans le secteur de la santé dont le
caractère urgent s’est confirmé durant la pan-
démie du coronavirus.
Les députés membres ont également évoqué la
problématique de la persistance de la rééva-
luation des projets et la nécessité de revoir les
modalités d’inscription des projets et d’établir
les règles de transparence dans le budget, à
travers l’annulation des fonds d’affectation
spéciale, l’appui implicite et les dépenses au
titre des "dépenses communes" et "des dé-
penses imprévisibles" . 

R.E
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Le secteur de l'Habitat détient
la part du lion

MINISTRE DE L'INDUSTRIE

L'importation des
véhicules d'occasion 
au menu du prochain
conseil des ministres

“Nous travaillons à la restaura-
tion de la propriété industrielle
à travers une nouvelle loi qui

sera présentée au Conseil des ministres
», c'est ce qu'a indiqué le ministre de
l’industrie, Ferhat Ait Ali Braham, hier en
annonçant lors de son passage à la
Radio nationale, qu'il présentait, lors du
prochain conseil des ministres, un ex-
posé sur l'importation de voitures depuis
moins de trois ans, selon un communi-
qué du ministère.
M. Ait Ali a indiqué que la création de
l'office national du foncier Industriel va
octroyer et récupérer le bien en plus de
la gestion directe et effective des zones
industrielles. Le ministre a rappelé
qu’une soixantaine de zones indus-
trielles sont inégalement réparties, en
plus de nombreuses petites zones d'ac-
tivités qui contiennent de nombreux in-
vestisseurs fictifs. Ait Ali a indiqué que la
nouvelle loi sur l’investissement accor-
dera plus de pouvoirs à l'Agence natio-
nale pour le développement des
investissements et expliquera de ma-
nière transparente les modalités d'octroi
des avantages et de répartition du bien
à travers une échelle d’évaluation.
«Nous sommes en train de finaliser une
nouvelle loi sur les investissements », a-
t-il souligné, en rappelant que la plus
grande richesse de l'Algérie est la res-
source humaine, et nous travaillons à la
valoriser et à la développer ».

R.E

OMC

Le commerce mondial
des services chute 
de 30%

Au deuxième trimestre de 2020, le
commerce mondial des services a
connu une chute record de 30%

par rapport à l’année précédente, le
secteur des voyages étant particulière-
ment touché par la COVID-19 et les res-
trictions qui y sont associées. Des
baisses dans le commerce des services
ont été enregistrées dans toutes les ré-
gions et dans la plupart des secteurs, à
l’exception de celui des services infor-
matiques qui a été stimulé par le pas-
sage au télétravail et par la demande
croissante de numérisation.
Cette contraction du commerce des ser-
vices est la plus forte depuis la crise fi-
nancière, lorsque le commerce mondial
des services commerciaux a chuté de
17% au deuxième trimestre de 2009.
Les exportations de services au
deuxième trimestre de 2020 étaient en
baisse de 32% en Amérique du Nord et
de 29% en Asie et 26% en Europe sur
une base annuelle. Des estimations pré-
liminaires suggèrent des baisses encore
plus marquées pour l’Amérique latine et
les Caraïbes (-46%) et une baisse de 60
à 65% pour les pays les moins avancés.
Le tourisme a été particulièrement tou-
ché, les dépenses des voyageurs inter-
nationaux ayant baissé de 81% et les
transports de 31%. Ces deux secteurs
représentent 43% du commerce des
services. La baisse des transports cor-
respond aux baisses enregistrées pen-
dant la crise financière (-29%), mais les
raisons sous-jacentes sont différentes.
Contrairement à 2009, la baisse du
commerce des services de transport est
principalement due aux restrictions au
transport de passagers et à une baisse
de la demande mondiale de voyages in-
ternationaux, et non à une forte baisse
du transport de marchandises.

R.E

Le secteur de l'Habitat détient la plus grande part dans le budget annuel pour l'exercice 2021 eu
égard à la priorité qu'il revêt dans la politique de l'Etat, a indiqué le directeur général du Budget,
Abdelaziz Faïd jeudi à Alger.
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Les cours du pétrole ont
piqué du nez vendredi,
réagissant à la décision

de la Libye d’augmenter sa
production de pétrole, au mo-
ment où les négociations sur
un plan de soutien écono-
mique américain, susceptible
de relancer la demande en
brut, patinent.
Le baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en décem-
bre a terminé à 41,77 dollars,
en repli de 1,62% ou 69 cents
par rapport à la clôture de
jeudi. A New York, le baril
américain de WTI pour le
même mois est descendu à
39,85 dollars en retrait de
1,94% ou 79 cents par rapport
à la clôture de la veille.

La compagnie publique pétro-
lière Libyenne, la National Oil
Corporation, a annoncé dans
un communiqué qu’elle allait
augmenter sa production à «
plus d’un million de barils par
jour dans quatre semaines».
«Dès que l’information est sor-
tie, les cours sont tout de suite
descendus»  , a commenté
Robert Yawger de Mizuho
USA. Le contrat sur le baril de
WTI a ainsi chuté de plus de
2,50% en séance.
Si cette augmentation en vue
de la production de brut li-
byenne a déprimé les cours, le
manque d’avancée sur les né-
gociations entre la Maison
blanche et les démocrates
pour de nouvelles aides éco-

nomiques aux Américains a
fait le reste. «Le stimulus n’a
pas l’air de passer», a lâché
Robert Yawger alors qu’à 11
jours des élections, le secré-
taire américain au Trésor Ste-
ven Mnuchin, en charge des
négociations avec la cheffe
des démocrates à la Chambre
Nancy Pelosi, a dit que subsis-
taient «des différences consi-
dérables». «Ils ont négocié
hier mais ne semblaient pas
se parler aujourd’hui », a af-
firmé l’expert de Mizuho USA.
«Si la Libye ajoute un demi-
million de barils de brut sup-
plémentaires sur le marché, où
sera la demande pour les
consommer s’il n’y a pas de
+stimulus+? »,  a-t-il déploré.

L’Américain moyen « ne va
pas payer de l’essence pour
aller faire des courses pour
lesquelles il n’a pas d’argent»,
a-t-il encore résumé.
En outre, la situation sanitaire
continue de se dégrader dans
de nombreux pays et entraîne
l’instauration de couvre-feux
voire de nouveaux confine-
ments. « Tout se résume à
cette question: à quel moment
le monde disposera-t-il d’un
vaccin contre le Covid-19 ?
Cela changera complètement
les perspectives des marchés
mondiaux en général et du
marché pétrolier en particu-
lier», a expliqué Bjarne Schiel-
drop, de SEB.

Afp
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Les cours du pétrole terminent la semaine en repli



L’ultime tranche de la ligne d’extension du
tramway de Constantine devant être ré-
ceptionnée ‘’avant fin 2020’’, sera mis en

service ‘’dès la mobilisation des moyens maté-
riels nécessaires à son exploitation, soit début
2021’’, a annoncé mardi le wali, Ahmed Abdel-
hafid Saci.
S’exprimant au cours des travaux de la
deuxième session ordinaire 2020 de l’Assemblée
populaire de wilaya (APW), le chef de l’exécutif
local a affirmé que cette ligne d’extension allant
de l’entrée de la circonscription administrative
Ali Mendjeli jusqu’à l’université Abdelhamid
Mehri (Constantine 2), dont les travaux de réa-

lisation seront achevés ‘’avant fin 2020’’, sera
mise en exploitation après l’achèvement des pro-
cédures d’organisation logistiques et d’encadre-
ment nécessaire, soit ‘’début 2021’’.
L’entreprise Métro d’Alger (EMA) chargée du
suivi de la réalisation de ce projet s’est engagée à
livrer les travaux ‘’avant fin 2020’’, a souligné le
même responsable, affirmant que l’administra-
tion locale s’attèle à accompagner l’opération de
réalisation et de mise en exploitation de ce
moyen de transport urbain de plus en plus prisé
par la population constantinoise.
Mettant l’accent sur l’importance de l’extension
du tramway de Constantine dans l’amélioration

des conditions de déplacement des 400.000 ha-
bitants de la ville Ali Mendjeli et les 100.000
étudiants universitaires, le chef de l’exécutif
local a indiqué que la ligne déjà opérationnelle
du stade Benabdelmalek Ramdane (centre ville
de Constantine) jusqu’à l’entrée d’Ali Mendjeli
assure actuellement le transport d'environ
30.000 voyageurs/jour.
Un chiffre qui sera revu à la hausse pour attein-
dre100.000 voyageurs/jour avec la mise en ser-
vice de la seconde ligne d’extension devant
desservir tout le centre de la circonscription ad-
ministrative Ali Mendjeli, selon les responsables
locaux du secteur des Transports.  

CONSTANTINE

Mise en exploitation "début 2021"
de l’extension de la ligne tramway
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S'exprimant lors d'un pointde presse en marge de sa
visite de travail à la wilaya,

le ministre a fait savoir que des
spécialistes de l'Agence nationale
des ressources hydrauliques
(ANRH) seront dépêchés la se-
maine prochaine à Tissemsilt
pour y effectuer une exploration
minutieuse des capacités hy-
driques de la région (eaux souter-
raines et de surface).
Cette opération permettra d'éla-
borer un programme pour explo-
rer des eaux souterraines sur une
profondeur allant jusqu'à 1000
mètres, a indiqué le ministre, re-
levant que son département am-
bitionnait par ces explorations de
diversifier les ressources hy-
driques dans cette wilaya, et sécu-
riser partant les besoins de la
population.
Par ailleurs, le ministre a annoncé
une visite d'experts de l'Office
national de l'assainissement
(ONA) qui examineront les mo-
dalités de valorisation des eaux
usées traitées par les stations de la

région, en vue de leur utilisation
dans l'irrigation complémentaire.
Il a rappelé, dans ce cadre, que
ces structures garantissent plus
de 7 millions M3 d'eaux traitées
non exploitées, et que moins de
5millions M3 d'eaux convention-
nelles étaient utilisées pour l'irri-
gation dans la région. 
Faisant état du lancement, dans
les tous prochains jours, d'une
étude de réhabilitation du barrage
"Bouzeghza" qui alimente quatre
communes de la wilaya en eau
potable, M. Berraki a relevé que
cette étude, devant être réalisé
par des experts cubains en colla-
boration avec l'Agence nationale
des barrages et des transferts
(ANBT), permettra d'accroître les
capacités du barrage, très envasé
de surcroît, et satisfaire les be-
soins de la région en eau potable. 
Par ailleurs, le ministre a fait sa-
voir que le wilaya de Tissemsilt
avait bénéficié, dans le cadre de
l'amélioration du service public
eau, de quatre à cinq projets avec
des enveloppes allant de 6 à 80

millions DA.
La wilaya a également bénéficié
d'un projet important qui sera
lancé "dans les jours à venir", en
l'occurrence le transfert des eaux
du barrage "Meghila" (commune
d'El Ayoune) vers un périmètre
agricole de plus de 1000 hectares,
a ajouté M. Berraki. 
Rappelant que plus de 30 projets
en matière d'alimentation en eau
potable et d'assainissement avait
été alloués à la wilaya, le ministre
a précisé que plusieurs de ces
projets, inscrits en 2016, 2017 et
2018, connaissent un retard de
réalisation.
"Les entreprises défaillantes se-
ront mises en demeure à l'effet de
dynamiser ces projets sous peine
de poursuite judiciaires", a-t-il
mis en garde.
Dans un autre registre, le minis-
tre a annoncé ,lors d'une rencon-
tre avec des agriculteurs et des
exploitants de la wilaya, la publi-
cation d'une instruction intermi-
nistérielle devant faciliter la
délivrance des autorisations de

forage des puits. Grâce à cette
mesure, a-t-il explique, les cadres
au niveau local seront tenus
d'examiner les demandes des
agriculteurs dans un délai n'excé-
dant pas 15 jours.  
Lors de sa visite dans la wilaya, le
ministre a inauguré la station de
pompage numéro 4 du barrage
"Derder", inspecté un projet de
réalisation d'un réservoir de 500
m3 à Slamena (commune d'El
Ayoune), et supervisé les travaux
de protection de la ville de Khe-
misti des inondations.
De même qu'il a inspecté les
projets de raccordement à l'eau
potable de deux groupements ru-
raux "Ouled Ben Dahmane"
(Commune d'Ouled Bessam) et
"Ouled Mimoun", et présidé une
cérémonie de signature de nom-
bre de conventions entre l'unité
de wilaya de l'Algérienne des
eaux et des micro-entreprises
spécialisées dans l'entretien des
canalisations, bénéficiaires d'un
financement dans le cadre de
l'ANSEJ.  

TISSEMSILT

Une exploration prochaine
des capacités hydriques 
de la région 

AEP 
Oran enregistre un
déficit de 100.000
m3 par jour

La wilaya d'Oran enregistre
un déficit de plus de
100.000 m3 par jour en res-

sources en eau, a indiqué mardi
le directeur général de la Société
de l'eau et de l'assainissement
d'Oran (SEOR). La situation a
poussé la SEOR à renoncer
temporairement au système de
H24 pour l'alimentation en eau
potable (AEP), a expliqué Ous-
sama Heleili, lors d'une confé-
rence de presse tenue au siège
de l'entreprise. Une grande par-
tie de la wilaya a connu d'impor-
tantes perturbations en
AEP.Dans l'incapacité de couvrir
les besoins de la population ora-
naise, estimés à 550.000 m3 par
jours, la SEOR se voit dans
l'obligation de retourner au sys-
tème de rationnement, d'un jour
sur deux, voir un jour sur trois,
pour l'alimentation en eau pota-
ble, a-t-il précisé, notant que "les
ressources disponibles actuelle-
ment ne dépassent pas les
450.000 m3, le déficit étant ainsi
évalué à 100.000 m3". La nou-
velle programmation, en cours
d'étude, sera mise en place dans
les prochaines jours de façon
"juste et équitable", a assuré le
responsable. Ce déficit est dû
notamment à la rareté des
pluies, qui a conduit à la baisse
du niveau d'eau dans les bar-
rages (le barrage de Chelif et la
cratère de Dzioua notament), et
l'insuffisance de la production de
la station de dessalement d'eau
de mer (SDEM) d'El Mactaa, qui
ne dépasse pas les 360.000 m3
par jours (répartis entre les wi-
layas de Mascara et Oran).
Théoriquement la SDEM dis-
pose d'une capacité de produc-
tion de 500.000 m3, a rappelé
pour sa part le directeur adjoint
de la SEOR, Houari Khoudja.
Les ressources en eau disponi-
bles actuellement sont estimées
à 450.000 m3, dont 270.000 m3
provenant de la SDEM d'El Mac-
taa, 50.000 m3 de Kahrama,
100.000 m3 de Chat el Hilal, en
plus des ressources locales, a
détaillé M. Khoudja. Pour stabili-
ser l'AEP et pallier à l'apport du
barrage de Cheliff, arrivé au
stock mort, la SEOR a demandé
de renforcer ce dernier par le
barrage de Gargar (Relizane), et
attend que la tutelle valide sa
demande, a fait savoir le DG de
la SEOR. Interrogé sur les cou-
pures de l'eau que connaît la wi-
laya d'Oran depuis le 13 octobre,
M. Heleili a expliqué que les
coupures dans le côté Ouest
sont dues à des travaux de
maintenance sur une conduite
principale de Tafna, qui ont duré
"plus que prévu", ajoutés à un
arrêt complet du système MAO
(Mostaganem-Arzew-Oran), en
raison du dessèchement du bar-
rage Cheliff, ce qui a causé des
coupures dans le côté Est.
Sur un autre registre, le DG de
la SEOR a indiqué que son en-
treprise a cumulé des créances
de 5.5 milliards de dinars. La
crise sanitaire due à la Covid-19
a fait grimper ces créances en
flèches, estimées à 4.2 de mil-
liard de dinars avant la pandé-
mie, a-t-il souligné, ajoutant que
le taux de recouvrement est
passé de 92% à 70%.  
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Le ministre des Ressources en eau, Arezki Berraki a annoncé mardi depuis la wilaya de
Tissemsilt le lancement prochain d'une opération d'exploration des capacités hydriques
de la région (souterraines et de surface). 

Plus de 90 nouveaux instituteurs devront
rejoindre leurs postes dans la wilaya d’El
Bayadh dès la rentrée scolaire 2020-

2021, a-t-on appris mardi auprès de la direc-
tion de l’éducation.
Il s'agit d'instituteurs de langue arabe, d'histoire
et géographie, d'anglais, de mathématiques, de
physique, de sciences naturelles et de français
qui seront orientés vers le cycle secondaire
(23), le moyen (34) et 34 autres enseignants
vers le primaire. Ils représentent des diplômés
des écoles supérieures d’enseignement et les

lauréats du concours de recrutement des ensei-
gnants qui a eu lieu auparavant et qui sont sur
les listes de réserve, a-t-on indiqué. Pour ce qui
est de la formation préparatoire pédagogique
des enseignants recrutés durant la rentrée sco-
laire 2019-2020, soit la période de juillet 2019 à
septembre 2020, plus de 100 enseignants de
différents paliers y ont bénéficié. Ces sessions
de formation se sont déroulés sur des périodes
touchant de multiples matières telles que la lé-
gislation scolaire, la didactique des matières,
l'évaluation, le traitement pédagogique, la mé-

diation scolaire, l'éthique professionnelle, le
système éducatif, les programmes d'enseigne-
ment. Quatorze directeurs d'établissements
scolaires ont également bénéficié d'une forma-
tion spécialisée abordant le droit administratif,
la législation scolaire, l'organisation et la ges-
tion administrative et les sciences de l'éduca-
tion, entres autres. Le secteur de l'éducation
dans la wilaya d'El Bayadh compte plus de
4.100 enseignants dans les trois paliers, répartis
sur 248 établissements d'enseignement, a-t-on
indiqué de même source.  

EL BAYADH 

Recrutement de plus de 90 instituteurs 



Initiés dans la perspective decorriger les écarts qui exis-
tent entre ces zones et les

autres régions, les efforts de re-
dressements de secteurs, tels
que l’eau, l’assainissement et les
routes, laissés à la traine durant
des décades, se sont traduits ré-
cemment par la matérialisation
de plusieurs petits projets d’ad-
duction en eau potable pour le
bénéfice des résidents des vil-
lages et hameaux isolés, venti-
lés à travers les dairas de
Chahbounia, Ouzera, Si-Mahd-
joub, Tablat et Beni-Slimane.
Lors de son déplacement dans
les différentes zones d’ombre

relevant de ces dairas, le wali,
Djahid Mousse, a procédé à la
mise en service de nouveaux
réseaux d’AEP, réalisés pour le
compte des habitants de ces
zones. Ainsi, plus d’une ving-
taine de villages enclavés, dis-
posent, désormais, d’eau
courante, à l’instar de "Ouled
Belkhir", à Beni-Slimane,
"Soualem" et "khazroune", dans
la commune de Benchicao,
"Ghassoul", commune de
Bouaiche, "Naiam " et "Bouai-
kia", relevant de la commune
de Chahbounia ou encore "La-
khouass", dans la commune
voisine de Boughezoul.

Des projets similaires sont en
phase d’achèvement et d’autres
en cours de lancement dans
différentes zones d’ombres de la
wilaya, dont l’entrée en service
devrait permettre de mettre un
terme à la souffrance des rési-
dents de ces zones, contraints
de faire de longs et pénibles dé-
placement, parfois à dos d’âne,
été comme hiver, pour remplir
quelques jerricans.
Le même effort a été déployés
pour faciliter le déplacement
des villageois vers leurs champs
de culture ou leurs chefs lieux
de communes respectives, en
prenant en charge la réhabilita-

tion de voies d’accès suscepti-
ble d’assurer le désenclavement
de nombreux villages et ha-
meaux.
Des dotations budgétaires ont
été consacrées, à cet égard,
pour financer les travaux de ré-
habilitation menés dans les
zones d’ombres "El-Khoui-
khate", commune de Beni-Sli-
mane, "Ouled Zahia" et
"El-Mekmen", dans la com-
mune de Sidi-Rabei, tandis que
des travaux de réhabilitation
sont programmés dans les
zones d’ombre relevant de com-
mune d’ El-Hamdania, Tablat,
Mezghena et Bouaiche.  

ZONES D’OMBRE À MÉDÉA

Entrée en exploitation 
de plusieurs projets 
de développement

AÏN TEMOUCHENT
(COMMERCES 
ET DES ACTIVITÉS
SPORTIVES) 
Prolongation de 7
jours de la mesure
de fermeture 

Les autorités de la wilaya d’Aïn Te-
mouchent ont décidé de prolonger la
fermeture des commerces et l’inter-

diction des activités sportives dans les
daïras de Beni Saf et Oulhaça de 7 jours
supplémentaires, dans le cadre des me-
sures de prévention contre la propagation
de la pandémie du coronavirus, a-t-on ap-
pris, vendredi, auprès des services de la
wilaya. La décision de prolongation, si-
gnée par le wali d’Aïn Temouchent M’ha-
med Moumen, est entrée en vigueur jeudi
soir, de 18 heures au lendemain à 6
heures du matin, a-t-on précisé, ajoutant
que toute infraction à cette décision est
passible des sanctions en application de
la réglementation en vigueur, selon la
même source. Cette décision a été prise
comme mesure préventive, après que les
médecins du comité scientifique chargé
du suivi des développements de la pan-
démie du covid-19 ont signalé la néces-
sité d’en prolonger l’application pour
garantir le contrôle de la situation épidé-
miologique à travers les communes des
daïras de Beni Saf et de Oulhaça et c’est
ce que les autorités de la wilaya d’Aïn Te-
mouchent ont décidé, a déclaré à l’APS le
coordinateur de wilaya de la cellule de
crise chargée de suivi des développe-
ments de la pandémie du coronavirus,
Amar Medjdoub. Le responsable a indi-
qué que "la situation épidémiologique à
travers les communes en question
connaît une stabilité et aucun cas de
décès lié au covid-19 n’a été signalé, du-
rant la semaine passée, mais la situation
nécessite davantage de précaution et de
respecter les mesures de prévention". La
décision de la wilaya imposant la ferme-
ture de tous les commerces, des grandes
surfaces et l’interdiction provisoire de
toutes les activités commerciales et spor-
tives à travers les communes des daïras
de Beni Saf et d’Oulhaça, dans le cadre
des mesures de prévention contre la pro-
pagation de la pandémie du covid-19 est
entrée en vigueur le 15 octobre en cours,
avant d’être prolongée pour une durée de
7 jours supplémentaires.  

EL TARF 
Large campagne de
désinfection de 257
établissements
scolaires

Une vaste campagne de nettoyage
et de désinfection des 257 écoles
primaires relevant de la wilaya d'El

Tarf a été effectué pour l'accueil de près
de 57.000 élèves, a-t-on appris auprès
des services locaux de l'éducation.
Cette action s'inscrit, a-t-on ajouté de
même source, dans le cadre de l'applica-
tion du dispositif de prévention et de lutte
contre la covid-19. L'accent a été mis,
dans ce contexte, sur les mesures prises
dans le cadre de la rentrée scolaire qui in-
tervient dans un contexte particulier lié à
la pandémie du coronavirus qui impose le
strict respect des conditions d'hygiène,
conformément au protocole sanitaire qui
prend en compte la santé de l'élève et
son épanouissement scolaire dans un en-
vironnement adapté, a-t-on affirmé.
Outre le nettoyage adéquat des salles de
classes et des différents équipements (ta-
bleau, tables, chaises...), ce dispositif pré-
voit, a-t-on précisé, la stérilisation
régulière de ces lieux afin de garantir une
prise en charge efficace des élèves, loin
de tout risque de contamination. Une bat-
terie de mesures a été, par ailleurs, prise
pour permettre aux élèves de poursuivre
leur scolarité dans les meilleures condi-
tions possibles, a indiqué la même
source, citant, entre autres, le recours à
des plannings horaires aménagés, avec
entre autre le suivi de la double vacation
au niveau de cinq écoles et l'exploitation
partielle de 105 autres pour assurer la
distanciation physique et le nettoyage
systématique des salles de classes avant
et après les cours. Aussi, le premier cours
inaugural sera-t-il dédié à la prévention et
la lutte contre le coronavirus, ainsi que les
dispositions prises par l'Etat pour assurer
aux élèves un cursus scolaire à l'abri
d’éventuelles risques de contagion.  

Le programme de développement des zones d’ombre de la wilaya de Médéa a connu
un début de concrétisation, avec l’entrée en exploitation de plusieurs projets, notamment
en matière d’adduction en eau potable, inscrits au profit de ce zones, a-t-on constaté à
l’issue d’une tournée du chef de l’exécutif à travers de nombreuses localités.
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Les services de la wilaya de Boumerdes
ont procédé, mardi, sous la présidence
du wali, Yahia Yahiatene, à la distribu-

tion de 60 bus de transport scolaire, au profit
de différentes communes isolées et englobant
des zones d’ombre.
Cette opération de distribution, coïncidant
avec la rentrée scolaire du cycle primaire
(2020/2021), fixée pour demain mercredi, a
été lancée au cours d’une cérémonie au siège
de la wilaya, en présence des présidents des
assemblées populaires communales et de re-
présentants d'organisations de la société ci-
vile.
"Cette initiative s’inscrit au programme de

développement du ministère de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de l’Aménagement
du territoire, visant le renforcement du ra-
massage scolaire et de aspect préventif, et à
garantir les meilleures conditions pour le
transport des élèves", a indiqué le wali dans
une déclaration à la presse, à l’issue de la cé-
rémonie de remise des clés de ces bus.
Cette opération a pour objectif de "remédier
aux insuffisances constatées dans le domaine,
notamment au niveau des zones d’ombre,
tout en aidant les élèves de ces régions dans
l’application et le respect des mesures préven-
tives contre la Covid-19", a-t-il expliqué.
Une vingtaine de nouveaux établissements

scolaires (tous cycles confondus) est prévue à
Boumerdes, à la faveur de la prochaine ren-
trée scolaire, ce qui permettra d'améliorer les
conditions de scolarité des élèves et de ré-
duire la surcharge des classes.
Ces nouvelles structures englobent 15
groupes scolaires (dans le cycle primaire), et
quatre nouveaux CEM respectivement à
Corso, Boudouaou, Ouled Hadadj, et Kher-
rouba, en plus d’un lycée à Boudouaou.
A cela s’ajoute la réception programmée de
19 classes d’extension dans le cycle primaire,
et de six autres dans le cycle moyen, outre
l’installation de classes (en préfabriqué) pour
le primaire, dans nombre de communes.  

BOUMERDES 

Distribution de 60 bus de transport scolaire à travers
différentes communes

Brèves



Sports

Le président du Conseil d’administration
de la Société sportive par actions (SSPA)
du WA Tlemcen, Réda Abid, a jeté

l’éponge quelques jours seulement après sa no-
mination dans son nouveau poste, a-t-on appris
hier auprès de ce club de Ligue 1 de football.
Selon la même source, le nouveau président a
démissionné de son poste à cause de la "pres-

sion exercée sur lui par certaines personnes
dans l’entourage du club qui voulaient s’immis-
cer dans son travail".
Réda Abid a été désigné comme nouveau prési-
dent de la formation des "Zianides" mercredi
passé en remplacement de Nacereddine Sou-
leyman, qui postule à un nouveau mandat à la
tête du club sportif amateur (CSA) du WAT,

rappelle-t-on. Le président démissionnaire fai-
sait partie du conseil d’administration de la
SSPA du WAT, dont la majorité des actions sont
détenues par l’homme d’affaires, Djilali Benah-
med.
Les "Zianides" retrouvent la Ligue 1 après 7 ans
de traversée du désert au cours de laquelle ils
ont joué même au troisième palier.
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Démission du président quelques
jours après sa nomination

LIGUE 1/WA TLEMCEN



Le gardien de but Alisson (Liverpool) et
l'attaquant Gabriel Jesus (Manchester
City) ont été rappelés en sélection brési-

lienne pour les 3e et 4e journées de qualifica-
tions sud-américaines pour la Coupe du
monde au Qatar en 2022.
Blessés lors des deux succès initiaux contre la
Bolivie (5-0) et le Pérou (4-2), ils postulent à
une place de titulaire, Gabriel Jesus étant en
concurrence avec Richarlison (Everton).
Les cadres de la "Seleçao", Neymar, Coutinho,
Casemiro, Marquinhos et Thiago Silva font
également partie de la liste des 23 joueurs ré-
vélée par l'entraîneur brésilien Tite, pour af-
fronter le Venezuela le 13 novembre au stade

Morumbi de Sao Paulo puis l'Uruguay le 17 du
même mois au Centenario de Montevideo.
Les convocations de Vinicius Jr (Real Madrid),
Arthur (Juventus) et Eder Militao (Real Ma-
drid) sont les principales nouveautés annon-
cées par Tite. En défense, Militao prendra la
place du Madrilène de l'Atlético, Felipe.

La liste des 23:
Gardiens de but: Alisson (Liverpool/ENG),
Ederson (Manchester City/ENG), Weverton
(Palmeiras)
Défenseurs: Danilo (Juventus/ITA), Gabriel
Menino (Palmeiras), Alex Telles (Manchester
United/ENG), Renan Lodi (Atletico

Madrid/ESP), Thiago Silva (Chelsea/ENG),
Marquinhos (Paris Saint Germain/FRA), Eder
Militao (Real Madrid/ ESP), Rodrigo Caio
(Flamengo)
Milieux: Casemiro (Real Madrid/ESP), Fa-
binho (Liverpool/ENG), Arthur
(Juventus/ITA), Douglas Luiz (Aston
Villa/ENG), Philippe Coutinho
(Barcelone/ESP), Everton Ribeiro (Flamengo)
Attaquants: Gabriel Jesus (Manchester
City/ENG), Vinicius Jr (Real Madrid/ESP),
Neymar (Paris Saint Germain/FRA), Everton
(Benfica/POR), Roberto Firmino
(Liverpool/ENG), Richarlison (Everton/ENG). 
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FOOT / QUALIF. CAN-2021

Ogu veut boycotter les prochains matchs du Nigeria 

En raison de la pandémie de
Covid-19 et des restric-
tions qui en découlent, la

cérémonie sera organisée sous
forme virtuelle, sans représen-
tants des associations membres.
La route vers le Mondial-2022
prendra la forme d'une phase de
poules, avec cinq groupes de six
et cinq groupes de cinq équipes.
Toutes les équipes d’un même
groupe s’affronteront en matches

aller-retour entre mars et no-
vembre 2021. Les dix vainqueurs
de groupe seront directement
qualifiés pour la phase finale,
tandis que les dix deuxièmes
disputeront des barrages. Ils y
seront rejoints par les deux vain-
queurs de groupe les mieux clas-
sés de la Ligue des Nations de
l’UEFA 2020-2021 non qualifiés
pour Qatar-2022, ni pour les
barrages en qualité de

deuxièmes de groupe. Ces 12
équipes seront reversées dans
trois parcours de qualification,
composés de matches simples à
élimination directe prévus en
mars 2022. Ceux-ci permettront
de déterminer les trois dernières
nations européennes qui effec-
tueront le voyage au Qatar. Aux
fins du tirage au sort prélimi-
naire, les 55 équipes partici-
pantes seront réparties dans six

chapeaux -cinq chapeaux de dix
équipes et un chapeau de cinq
équipes- sur la base du classe-
ment mondial Fifa du 26 no-
vembre 2020. Les dix équipes les
mieux classées seront placées
dans le chapeau n.1, les dix sui-
vantes dans le chapeau n.2 et
ainsi de suite jusqu’aux cinq der-
nières, versées dans le chapeau
n.6.
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Tirage au sort le 7 décembre
à Zurich

FOOT/PORTUGAL 
(RACISME)
Trois matches à huis
clos pour le Vitoria
Guimaraes

Le club portugais Vitoria Guimaraes a
écopé d'une amende et trois matches
à huis clos dans l'affaire des cris ra-

cistes lancés par ses supporters contre
l'international malien Moussa Marega, at-
taquant du FC Porto, selon l'autorité
contre la violence dans le sport, vendredi.
Victime d'insultes et de cris racistes lan-
cés des tribunes du stade du Vitoria, son
ancien club, le franco-malien né aux Ulis,
dans la banlieue de Paris, avait frappé les
esprits en quittant la pelouse à la 71e mi-
nute d'un match du Championnat du Por-
tugal disputé le 16 février dernier à
Guimaraes (nord). Dans une décision
datée du 20 octobre, l'Autorité de la pré-
vention et du combat contre la violence
dans le sport (APCVD) a sanctionné le
club d'une amende de 55.000 euros et
"trois spectacles sportifs à huis clos", à
compter du moment où le public sera de
nouveau admis dans les stades portugais.
Dans un contexte de crise sanitaire, très
incertain, la Ligue portugaise a com-
mencé à réaliser des tests pour augmen-
ter progressivement le niveau
d'occupation des enceintes, mais les
matches à huis clos restent la règle.

R.S

HANDISPORT (ATHLÉTISME,
SAISON 2021)
Le Comité
paralympique
international arrête le
calendrier 

La World Para Athletics (WPA) ouvrira
sa nouvelle saison d'athlétisme han-
disport en février prochain avec la

programmation du Grand Prix de Fizaa à
Dubaï du 10 au 13 février, en présence
des meilleurs athlètes du Monde dont des
Algériens, a annoncé le Comité Paralym-
pique International (IPC). Le nouveau ca-
lendrier de la WPA comprend seulement
huit Grands Prix programmés de février à
avril, après l'annulation de plusieurs com-
pétitions en raison de la pandémie du co-
ronavirus (Covid-19) qui a aussi provoqué
le report des Jeux paralympique de Tokyo
de 2020 à 2021 et des Championnats du
monde de para-athlétisme (2020) à Kobe,
au Japon, décalés à l'année 2022.  Ces
changements inattendus ont aussi provo-
qué le report d'une année, les champion-
nats du monde juniors de para-athlétisme,
programmés durant l'année 2021.  Le
nouveau calendrier des compétitions de la
nouvelle saison 2020/2021 comprend les
championnats d'Europe à Bydgoszcz, en
Pologne du 1er au 5 juin au lieu de 2 au 7
juin de l'actuelle année, avant son report
en raison de la situation sanitaire. La série
des Grands Prix de la WPA se rendra en
Europe en avril, avec l'organisation du
Grand Prix d'Italie du 16 à 18 avril dans un
lieu à confirmer. Toujours en avril, la cin-
quième étape se déroulera dans la capi-
tale chinoise Pékin du 23 au 25. Le Grand
Prix revient en Europe en mai, avec le
rendez-vous de Paris (5-7), de Nottwil en
Suisse (14-16 mai), sur l’une des pistes de
course en fauteuil roulant les plus rapides
du monde. La 9e étape du Grand Prix de
para-athlétics élira domicile à Mesa aux
Etats-Unis (aux traditionnels Arizona Des-
ert Challenge Games) dont les dates res-
tent à confirmer.

Calendrier 2020-2021 de la World 
Para Athletics (WPA):
GP Dubaï 2021 - Championnats interna-
tionaux d'athlétisme Fazza (10-13 février)
GP de Tunis 2021 - 13ème Rencontre In-
ternationale de Tunis (18-20 mars) GP de
Sao Paulo 2021 - Championnats Open
Loterias Caixa ( 25-27 mars) GP d'Italie
2021 - Championnats d'Italie Open (ville à
confirmer) (16-18 avril) GP Beijing 2021 -
Les 8èmes Championnats d'athlétisme
Open de Chine (23-25 ??avril) GP Paris
2021 - Handisport Open Paris (5-7 mai)
GP Nottwil 2021 - Parathlétisme (14-16
mai) GP Arizona 2021 - Desert Challenge
Games (Dates à confirmer). 
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La cérémonie de tirage au sort des qualifications à la Coupe du monde 2022 (zone
Europe) aura lieu à Zurich le 7 décembre à partir de 18H00 (GMT), a indiqué la
Fédération internationale de football (FIFA).

FOOT / QUALIF. MONDIAL-2022

Alisson et Gabriel Jesus rappelés en sélection brésilienne

Le milieu de terrain John
Ogu a appelé ses coéqui-
piers à boycotter les pro-

chains matchs du Nigeria dans le
cadre des qualifications de la
CAN-2021, pour protester contre
les violences policières qui sévis-
sent dans le pays.
"Si nous boycottons ces matchs, je
suis sûr qu'ils comprendront notre
message...", a déclaré le joueur du
club saoudien d'Al-Adalah à la
BBC. La contestation, qui est née

début octobre sur les réseaux so-
ciaux pour dénoncer les violences
policières, s'est peu à peu étendue
à des manifestations contre le
gouvernement et la "mauvaise
gouvernance".
Depuis le début de la contestation,
au moins 18 personnes, dont deux
policiers, sont décédées, selon un
décompte établi à partir de chif-
fres d'Amnesty international et de
la police. "Quel est l'intérêt de re-
présenter le pays si les politiciens,

les gens que nous représentons,
peuvent faire ça ? s'est demandé
John Ogu. J'ai le sentiment que
c'est la meilleure chose à faire
maintenant jusqu'à ce qu'ils re-
prennent leurs esprits et nous
écoutent".
"Nous voulons un bon gouverne-
ment, que la brutalité policière
cesse, nous voulons que le SRAS
(Special Anti-Robbery Squad)
cesse, nous voulons que les meur-
tres cessent, nous voulons de

bonnes lois, nous voulons des op-
portunités d'emploi", a-t-il encore
ajouté. Le Nigeria, triple vain-
queur de la Coupe d'Afrique des
nations (CAN), est actuellement
premier du groupe L des qualifi-
cations, avec trois points d'avance
sur le Bénin. Il affrontera la Sierra
Leone les 13 et 17 novembre pro-
chains pour le compte des 3e et 4e
journées du groupe L des élimina-
toires continentales.
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Le président de la ligue d'Alger a récolté
20 voix, contre neuf (9) pour le
deuxième candidat à la présidence, à sa-

voir Mohamed Benmedjbar, président de la
ligue de Médéa, alors que deux (02) bulletins
nuls ont été comptabilisés. L'AGE a vu la pré-
sence de 30 membres (11 ligues et 19 clubs
sportifs amateurs) sur les 31 que compte l'as-
semblée générale de la FASSAS, en présence
du représentant du ministère de la Jeunesse et
des Sports (MJS). Les membres de l'AGE ont
également fait élire les sept membres du bu-
reau fédéral parmi les onze candidats qui ont
été retenus par la commission de candidature.
"D'abord, je voudrais remercier les membres
de l'assemblée générale qui m'ont accordé leur
confiance ainsi que le climat de sérénité qui a

caractérisé les travaux de l'AGE déroulés dans
de très bonnes conditions. Nous allons tra-
vailler au sein d'une même famille pour l'inté-
rêt de la discipline et afin de concrétiser les
objectifs escomptés.", a déclaré Chaouche qui
aura à présider la FASSAS pour le reste du
mandat olympique 2017-2020. La tenue de
l'assemblée élective de la Fédération algé-
rienne de sauvetage, de secourisme et des ac-
tivités subaquatiques (FASSAS), a été décidée
suite au rejet du bilan financier du bureau
sortant sous la présidence de Mohamed Bou-
kheddar, lors de l'AG ordinaire, organisée le
19 septembre dernier au CNPTES de Souida-
nia (Alger). "Maintenant, nous allons travail-
ler dans la plus grande sérénité pour essayer
de trouver des solutions aux différents pro-

blèmes de la FASSAS, notamment aux plans
financier, technique et administratif. Pour
moi, le premier objectif consiste à se rappro-
cher du ministère de la Jeunesse et des Sports
ainsi que le trésor public pour trouver une
issue au problème lié à la subvention finan-
cière.", a-t-il précisé. Composante du bureau
fédéral de la FASSAS : 
-Samir Karim Chaouche : Président 
-Aroui Mustapha : membre (18 voix) -Belhadj
Ali : membre (17 voix) -Baali Abderahmane :
membre (16 voix) -Siali Ismail : membre (16
voix) -Seffouh Mohamed El Habib : membre
(15 voix) -Ba Said Mohamed Lyes : membre
(15 voix) -Bagharnout Djamel Eddine : mem-
bre (14 voix).

R.S

Les Championnats d'Afrique de
judo hommes et dames indivi-
duels, par équipes et Kata, (ca-

dets, juniors et seniors), ont été
officiellement transférés à Antanana-
rivo (Madagascar) et auront lieu du
20 au 27 décembre 2020, a-t-on appris
auprès du 1er vice-président de
l'Union africaine de judo (UAJ) et res-
ponsable des compétitions, l'Algérien
Mohamed Meridja. " La compétition
programmée au Maroc et reportée
plusieurs fois a été finalement attri-
buée à Madagascar, après avoir

constaté l'impossibilité de tenir le ren-
dez-vous au Maroc, en raison de la
dégradation de la situation sanitaire
liée à la pandémie du coronavirus
(Covid-19) qui prévaut dans ce pays",
a indiqué à l'APS, Meridja. L'organisa-
tion de ces championnats d’Afrique de
judo seniors (messieurs et dames) qui
seront qualificatifs aux Jeux olym-
piques de Tokyo-2021 en individuels,
avait été attribuée au Maroc pour le
mois de juin, puis novembre, avant le
désistement définitif des Marocains. "
Ce rendez-vous est crucialement im-

portant aux athlètes du continent
puisqu’il leur permettra d’engranger
beaucoup de points supplémentaires
au classement de qualification olym-
pique à Tokyo et améliorer leurs posi-
tions, en attendant d'autres
participations aux tournois interna-
tionaux et ceux des Grands Slam", a
expliqué le 1er vice-président de l'ins-
tance de judo continental. Le pro-
gramme des Championnats d'Afrique
d'Antananarivo, prévus au Palais des
Sports de Mahamasina, avec une par-
ticipation attendue de 600 athlètes,

devrait débuter le 20 décembre avec
les épreuves des cadets (individuels,
équipes et mixte), et se poursuivra
avec les juniors (individuels et
équipes). Les seniors entreront en lice,
le 24 décembre pour trois jours de
compétition : kata, individuel, par
équipes et enfin mixtes. Par ailleurs,
l'Union africaine de judo (UAJ) a at-
tribué l'organisation du championnat
d'Afrique 2021 au Maroc et à la Tuni-
sie celui de 2022, l'année du renouvel-
lement des instances de l'UAJ.
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AG ÉLECTIVE DE LA FÉDÉRATION SUBAQUATIQUE

Samir Karim Chaouche 
élu nouveau président

LIGUE DES CHAMPIONS
D'AFRIQUE

Les Egyptiens d'Al Ahly 
en finale

Le club égyptien d'Al Ahly a validé son
billet pour la finale de la Ligue des
champions d'Afrique de football grâce à

sa victoire 3 à 1 face aux Marocains du
Wydad Casablanca en demi-finale retour,
vendredi, confirmant son succès du match
aller (2-0). En finale, le 6 novembre, Al Ahly
visera un neuvième sacre dans cette com-
pétition. L'autre demi-finale, entre le Raja
Casablanca et les Egyptiens de Zamalek,
sera disputée le dimanche 1er novembre.
La rencontre, initialement programmée hier,
a été reportée, le club marocain comptant
huit joueurs testés positifs au Covid-19. A
l'aller, le Raja Casablanca s'est imposé 1 à
0.
Résultats des demi-finales : 
Al Ahly (EGY) - Wydad Casablanca (MAR)
3 - 1 (aller: 2-0) 
Dimanche 1er novembre: Zamalek (EGY)-
Raja Casablanca (MAR) (Aller: 0 - 1) Finale:
6 novembre.
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FOOTBALL / AMICAL

Match nul entre le MC
Alger et la sélection
nationale U20

La sélection algérienne de football des
moins de 20 ans (U20) et le MC Alger
se sont neutralisés sur le score de 3 à

3, en match amical disputé vendredi à Alger.
Le MCA menait 2 à 0 à la mi-temps, avant
que les "Verts" ne réagissent en deuxième
période pour revenir à la marque et terminer
le match sur un score de parité. L'équipe
nationale des U20 a entamé jeudi au Centre
technique national de Sidi Moussa (Alger),
un stage de pré-sélection réservé aux
joueurs évoluant à l'étranger. Une première
partie du stage de préparation, réservée
celle-ci aux joueurs locaux, s'était conclue
mardi dernier avec un match amical devant
la 1re Région militaire (0-0).
Ces stages entrent dans le cadre de la pré-
paration du tournoi de l'Union nord-africaine
de football (UNAF) en Tunisie, qualificatif à
la Coupe d'Afrique des nations-2021 (CAN-
2021) de la catégorie en Mauritanie, du 16
février au 4 mars prochains.
De son côté, le MC Alger prépare la reprise
du championnat de Ligue 1, prévue le 28
novembre. Lors de la première journée, les
"Vert et Rouge" se rendront à Sidi Bel-
Abbès pour y affronter l'USMBA.

R.S

FOOTBALL / LIGUE 1
(AMICAL)

ES Sétif-NA Hussein-Dey
annulé (club)

La rencontre amicale entre l'Entente
Sportive de Sétif (ESS) et le NA Hus-
sein Dey, prévue hier à Annaba, a été

officiellement annulée, a annoncé vendredi
le club des Hauts-Plateaux. Dans une autre
confrontation amicale, disputée mercredi,
l'ESS s'était imposée devant la 5e Région
militaire sur le score de 3 à 2. Deux autres
matchs amicaux sont au programme de la
formation sétifienne.
Le premier l'opposera à la Jeunesse Spor-
tive de Skikda, le mercredi 27 octobre
(15h00), dans son antre du 8-Mai 1945,
avant de conclure cette série de joutes ami-
cales le vendredi 30 octobre, à 15h00, face
au NC Magra, également au stade du 8-mai
1945.
Lors de la 1ere journée du Championnat
d'Algérie de Ligue 1, prévue le 28 novem-
bre, l'ESS sera en déplacement à Alger
pour y affronter l'USM Alger.

R.S
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Samir Karim Chaouche, président de la ligue d'Alger, a été élu nouveau président de la Fédération
algérienne de sauvetage, de secourisme et des activités subaquatiques (FASSAS), lors de l'assemblée
générale élective (AGE) tenue hier au Complexe olympique Mohamed-Boudiaf (Alger). 

JUDO

Les championnats d'Afrique-2020, délocalisés à Madagascar

Le président de la Confédération afri-
caine de football (CAF), Ahmad
Ahmad, a reçu le soutien de 46 des 54

associations de football du continent pour
briguer un second mandat lors des pro-
chaines élections prévues le 12 mars à
Rabat (Maroc), rapporte BBC Afrique.
Selon la même source, le dernier dévelop-
pement a été confirmé dans une déclaration
commune signée par les présidents des six
zones d'Afrique. "Aujourd'hui, nous, prési-
dents des six conseils des associations afri-

caines de football, soutenus par 46 prési-
dents de nos 54 associations membres, ap-
pelons le président Ahmad à se présenter
pour un second mandat afin de poursuivre
sa réalisation. S'il décide de le faire, nous le
soutiendrons", indique le communiqué. Elu
le 16 mars 2017 à Addis-Abeba (Ethiopie),
Ahmad Ahmad arrive bientôt au terme de
son premier mandat. Il avait, pour rappel,
battu Issa Hayatou (34 voix contre 20), qui
dirigeait l’organisation depuis 1988. Le pré-
sident en exercice de l'instance africaine n'a

pas encore annoncé officiellement s'il bri-
guerait un second mandat à la tête de la
CAF. Le Tunisien Tarek Bouchamaoui,
membre du comité exécutif de la CAF, a
confirmé sa candidature à la présidence
dans une lettre adressée ce mois-ci à la Fé-
dération tunisienne de football mais n'a pas
encore soumis de candidature officielle.
L'instance dirigeante du football africain
dévoilera les noms des candidats le 11 jan-
vier 2021 sur son site officiel. 

R.S

FOOT - ELECTIONS DE LA CAF

Ahmad Ahmad soutenu par 46 fédérations



Le Premier ministre libanais
nouvellement nommé,
Saad Hariri, a déclaré ven-

dredi que les autorités devaient
mettre toutes leurs divergences
de côté pour former un nouveau
gouvernement et restaurer la
confiance dans le pays, selon un
communiqué du bureau de M.

Hariri. "Nous devons travailler à
restaurer la confiance entre les
citoyens et le gouvernement
d'un côté, et entre le gouverne-
ment et la communauté interna-
tionale de l'autre", a déclaré M.
Hariri à l'issue de consultations
parlementaires menées en vue
de la formation du gouverne-

ment. "Nous avons besoin de
temps pour sortir de la crise
mais nous devons commencer
les réformes rapidement afin de
débloquer un soutien du Fonds
monétaire international, de met-
tre fin à la dégradation du pays
et de reconstruire Beyrouth
après les explosions survenues

dans le port", a-t-il dit. M. Ha-
riri a été désigné jeudi au poste
de nouveau Premier ministre li-
banais, avec 65 voix sur 128, et
chargé de former un gouverne-
ment, un an après le déclenche-
ment de manifestations
nationales qui avaient conduit à
sa démission. 

PRÉTENDUE 
SOUVERAINETÉ 
DU MAROC SUR 
LE SAHARA 
OCCIDENTAL 
Washington dément
des informations sur
une "reconnaissance"

Le sous-secrétaire américain aux Af-
faires du Proche-Orient, David
Schenker, a catégoriquement dé-

menti des informations sur une "recon-
naissance" par les Etats-Unis de la
prétendue souveraineté du Maroc sur le
Sahara occidental occupé, soulignant
que cette question "n'est pas sur la
table". La "reconnaissance" par les Etats-
Unis de la prétendue souveraineté du
Maroc "sur le Sahara occidental (...) n’est
pas sur la table", a affirmé M. Schenker
au cours d'un briefing spécial jeudi au
centre médiatique régional du Départe-
ment d’Etat américain, basé à Dubaï. Les
déclarations de David Schenker, qui in-
terviennent quelques jours après une vi-
site effectuée par le responsable
américain au Maroc, sont considérées
comme un nouveau revers diplomatique
essuyé par le Maroc et les médias maro-
cains qui ont longtemps défendu ces allé-
gations et cette "propagande
malveillante". 

BÉNIN/
PRÉSIDENTIELLE
Le premier tour aura
lieu le 11 avril

Le premier tour de l'élection présiden-
tielle au Bénin aura lieu le 11 avril
prochain, selon le chronogramme éta-

bli par la Commission électorale nationale
autonome (CENA), en attendant la convo-
cation du corps électoral par le gouverne-
ment. Les institutions en charge du
scrutin, notamment la CENA, organe ad-
ministratif de gestion des élections, et le
Conseil d'Orientation et de supervision de
la liste électorale permanente et informati-
sée (COS-LEPI), mettent actuellement les
bouchées doubles en vue d'une élection
"crédible, transparente et démocratique".
Dans cette perspective, souligne une
source proche de la Cena, les déclarations
de candidatures sont attendues au mois
de février, et ce, conformément aux dispo-
sitions de la nouvelle Constitution et du
nouveau Code électoral qui prévoient que
les candidats à cette élection doivent dé-
poser leur candidature 50 jours avant le
scrutin. Le second tour est prévu pour le
dimanche 9 mai 2021 et enfin la prestation
de serment du nouveau président aura
lieu le dimanche 23 mai 2021.

NAGORNY KARABAKH
Pompeo appelle
Arménie et
Azerbaïdjan à mettre
fin aux violences

Le secrétaire d'Etat américain Mike
Pompeo a exhorté vendredi l'Arménie
et l'Azerbaïdjan à "mettre fin aux vio-

lences et protéger les civils" dans la pro-
vince du Nagorny Karabakh, théâtre
depuis trois semaines d'un conflit sanglant.
M. Pompeo a rencontré séparément ses
homologues azerbaïdjanais Djeyhoun Baï-
ramov puis arménien Zohrab Mnatsaka-
nian au département d'Etat à Washington.
Il n'y a pas eu de rencontre à trois. Le chef
de la diplomatie américaine a "mis l'accent
sur la nécessité de mettre fin aux violences
et de protéger les civils", a indiqué le minis-
tère. Il a répété le souhait de Washington
que le conflit soit résolu "sans usage ou
menace de la force, (en respectant) l'inté-
grité territoriale et les droits à l'égalité et à
l'auto-détermination de la population".
Djeyhoun Baïramov a assuré avoir de-
mandé à M. Pompeo que l'Arménie mette
fin à "l'occupation" du Nagorny Karabakh.
Zohrab Mnatsakanian a pour sa part ac-
cusé Bakou d'être à l'origine des violences
et la Turquie d'être impliquée directement
dans le conflit. Les Etats-Unis, comme la
Russie, ont multiplié les appels au cessez-
le-feu dans le Nagorny Karabakh.  
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CRISE EN RDC

Le président Tshisekedi annonce
des consultations

BOLIVIE
Luis Arce proclamé vainqueur
de l'élection présidentielle

Le candidat du Mouvement vers le socialisme (MAS), Luis
Arce Catacora a remporté l'élection présidentielle boli-
vienne du 18 octobre avec 55,1% des voix, a annoncé

vendredi le Tribunal suprême électoral (TSE). "Nous avons
connu une élection complexe au milieu d'une crise politique en
nous conformant à un processus électoral transparent, sûr et
vérifiable (...) Nous déclarons Luis Arce président élu de la Bo-
livie et David Choquehuanca comme vice-président élu", a dé-
claré le président du TSE, Salvador Romero, lors d'une
cérémonie à La Paz, ajoutant que le taux de participation avait
été de 88%. Le MAS a également obtenu la majorité absolue
au Sénat et à la Chambre des députés, même s'il n'a pas dé-
croché la majorité des deux tiers requise pour mener à bien
des réformes constitutionnelles. Selon le décompte officiel, le
candidat présidentiel Carlos Mesa, de Citizen Community
(CC), est arrivé en deuxième position avec 28,83 % des voix,
suivi par le candidat Fernando Camacho de l'alliance Creemos
(Nous croyons), avec 14 % des voix. Le parti MAS a annoncé
que sa célébration officielle aurait lieu samedi matin dans la
ville d'El Alto. 

Cinq personnes, trois gendarmes, un
soldat et un civil, ont trouvé la mort
vendredi dans un quartier de la péri-

phérie de Conakry lors des troubles qui se-
couent la Guinée depuis la présidentielle de
dimanche, a indiqué un responsable gouver-
nemental. Les circonstances de leur mort
sont confuses. Elle fait suite à l'attaque d'un
convoi ferroviaire transportant du fioul à tra-
vers le quartier de Sonfonia, un des foyers de

violence des derniers jours. Les rails ont été
sabotés, bloquant le train qui s'est retrouvé
encerclé. Au moins trois gendarmes, un mili-
taire et un civil ont trouvé la mort dans les
incidents qui ont suivi, a dit ce responsable
qui s'exprimait sous le couvert de l'anonymat
compte tenu de la sensibilité de la situation.
Conakry et d'autres villes de Guinée sont en
proie depuis lundi à des affrontements meur-
triers entre jeunes supporteurs du challenger

du chef de l'Etat sortant à la présidentielle et
forces de l'ordre. Les supporteurs de Cellou
Dalein Diallo protestent contre l'éventualité
d'un troisième mandat du président Alpha
Condé et la publication de résultats prélimi-
naires qui donnent un net avantage à M.
Condé. Ils dénoncent la fraude à laquelle se
livre le pouvoir selon eux, ainsi que la réclu-
sion de M. Diallo à son domicile, ceinturé
par les forces de l'ordre.

GUINÉE  

Les violences font 5 morts, dont 3 gendarmes

LIBAN

Hariri souligne l'urgence
de former un nouveau
gouvernement

Le président de la République dé-
mocratique du Congo Félix Tshi-
sekedi a annoncé vendredi qu'il

allait entamer, dès la semaine prochaine,
des consultations pour mettre un terme
à la crise avec ses partenaires de la majo-
rité parlementaire, dans une adresse à la
nation. "J'ai décidé d'entamer dès la se-
maine prochaine une série de contacts
visant à consulter des leaders politiques
et sociaux les plus représentatifs afin de
recueillir leurs opinions à l'effet de créer
une union sacrée de la nation", a déclaré
le président à la télévision publique. "Ces

consultations visent la refondation de
l'action gouvernementale autour des
principes de participation à la gestion du
pays. A l'issue de celles-ci je reviendrais
vers vous dans une nouvelle adresse
pour vous faire part de mes décisions
qui n'excluraient aucun cas de figure", a-
t-il ajouté. Ces annonces interviennent
alors que la tension est remontée cette
semaine entre le président Tshisekedi et
ses partenaires de la majorité parlemen-
taire du Front commun pour le Congo
(FCC), fidèle à son prédécesseur Joseph
Kabila.



Ainsi, et après cinq jours de
discussions à Genève, les
belligérants de la crise li-

byenne ont signé, vendredi, un ces-
sez-le-feu permanent dans toute la
Libye. "Les parties libyennes sont
parvenues à un accord de cessez-
le-feu permanent dans toute la
Libye. Cet accomplissement repré-
sente "un tournant important vers
la paix et la stabilité en Libye", a
précisé la Mission d'appui de
l'ONU en Libye (Manul). La signa-
ture de l'accord, organisée dans la
salle du Palais des Nations unies de
Genève a duré une dizaine de mi-
nutes, suivie d'une salve d'applau-
dissements, ont rapporté les
médias.
Mercredi, la représentante spéciale
du Secrétaire général des Nations
unies et Cheffe de la Mission de la
Manul, Stéphanie Williams, avait
annoncé devant la presse des ac-
cords sur plusieurs mesures
concrètes décidées par les belligé-
rants, comme l’ouverture des prin-
cipales routes terrestres reliant

toutes les régions et villes de Libye,
avec des dispositifs de sécurité
conjoints", ainsi que l'ouverture de
certaines voies aériennes inté-
rieures. La responsable onusienne a
indiqué que les deux parties
avaient aussi convenu d’accroître la
production de pétrole et de travail-
ler à une "restructuration des
gardes des installations pétrolières". 
L'accord de cessez-le-feu en Libye a
été salué par le secrétaire général de
l'ONU, Antonio Guterres, jugeant
qu'il s'agissait d'"une étape fonda-
mentale vers la paix et la stabilité
en Libye".
"Je félicite les parties pour avoir fait
prévaloir l'intérêt de leur nation sur
leurs différences", a-t-il indiqué
lors d'une conférence de presse au
siège de l'ONU à New York, appe-
lant à "respecter les dispositions de
l’accord de cessez-le-feu et à assurer
sa mise en œuvre sans délai".
Le SG de l’ONU a aussi exhorté les
parties libyennes à "maintenir l’élan
actuel et à faire preuve de la même
détermination pour parvenir à une

solution politique au conflit, résou-
dre les problèmes économiques et
faire face à la situation humani-
taire".
L’Union africaine (UA) a, de son
côté, salué la signature de l'accord
pour un cessez-le-feu permanent
en Libye et appelé les parties li-
byennes à le respecter."Je salue la
signature d’un cessez-le-feu en
Libye et j’appelle toutes les parties à
respecter la lettre et l’esprit de cet
important développement", sou-
ligne le président de la Commis-
sion de l’Union africaine, Moussa
Faki Mahamat dans un tweet.
L'Union européenne (UE) a, pour
sa part, salué comme une "bonne
nouvelle" l'annonce du cessez-le-
feu en Libye et appelé à sa mise en
œuvre pour permettre la reprise
des négociations politiques.
"Nous nous félicitons de l'annonce
de cet accord. C'est une bonne
nouvelle. Mais sa mise en oeuvre
est aussi importante, car elle sera la
clef pour la reprise des négocia-
tions politiques", a déclaré Peter

Stano, le porte-parole du chef de la
diplomatie européenne Josep Bor-
rell.
L’Allemagne a qualifié l’accord de
"premier succès décisif ". Son mi-
nistre des Affaires étrangères,
Heiko Maas, y a vu "une bonne
base pour le développement pro-
chain d’une solution politique".
L’Italie -ancienne puissance colo-
niale en Libye- , a accueilli "avec
une grande satisfaction" l’accord de
cessez-le-feu permanent, selon un
communiqué du ministère des af-
faires étrangères, le qualifiant de
"tournant d’une importance cru-
ciale pour la stabilité de la Libye.
Dans une première réaction li-
byenne, le président du Conseil
présidentiel du gouvernement
d'union nationale libyen (GNA),
Fayez Al-Sarraj, a salué le rôle de la
Manul dans l’aboutissement de cet
accord pour "une paix fondée sur la
justice et des garanties qui éloi-
gnent le spectre de la guerre et des
troubles dans notre pays".

R.I

LIBYE

Un accord de "cessez-
le-feu permanent" a été
conclu avec "effet immédiat"

Les électeurs égyptiens se sont
rendus hier aux urnes pour élire
leurs députés parmi environ 4.000

candidats indépendants et huit listes,
lors d'un scrutin en deux phases, rap-
portent les médias locaux. Quelque 63
millions d'électeurs, sur une population
de 101 millions, sont appelés à renou-
veler leur Parlement en élisant 568 dé-
putés sur un total de 596. Les 28
restants seront nommés par le prési-
dent hier  matin, les bureaux de vote,
placés sous protection de la police et

de l'armée, selon des images de la té-
lévision d'Etat, ont ouvert leurs portes
aux électeurs qui portaient des
masques en raison de la pandémie de
coronavirus qui a fait près de 6.200
morts en Egypte et contaminé environ
106.000 personnes.
A Guizeh (ouest du Caire), des mini-
bus arborant les portraits des princi-
paux candidats sont passés dans les
rues en diffusant des chansons natio-
nalistes, selon la même source. De-
puis plusieurs semaines, des posters

géants à l'effigie des candidats -- envi-
ron 4.000 indépendants et huit listes --
ont bourgeonné. Ces derniers, dont
beaucoup se représentent, font cam-
pagne par sms et à grand renfort de vi-
déos en ligne. Compte tenu du nombre
"limité" de candidatures d'opposition,
des sondages prédisent une victoire
de la coalition progouvernementale
menée par le parti "Mostakbal Watan"
("Futur d'une nation").Le scrutin légis-
latif aura lieu en deux phases: la pre-
mière couvrant 14 gouvernorats et la

seconde, début novembre, les 13 res-
tants. Les seconds tours auront lieu en
novembre et décembre. Les résultats
définitifs seront dévoilés le 14 décem-
bre et les nouveaux députés prendront
leurs fonctions en janvier 2021, à la fin
du mandat de l'actuel Parlement. Elue
en 2015, la chambre basse est domi-
née à une écrasante majorité par des
partisans du président Abdel Fatah al
Sissi. Le "bloc des 25/30" représentant
l'opposition y est très minoritaire.

R.I

EGYPTE

Les électeurs aux urnes pour élire leurs députés

IRAK

L'Otan renforce sa
mission

L'Otan a accepté ce vendredi de ren-
forcer sa  mission en Irak et a mis
en garde Washington contre un dés-

engagement unilatéral dans ce pays et
en Afghanistan, au cours d'une réunion
de leurs ministres de la Défense à
Bruxelles.
"La situation sécuritaire en Irak reste
préoccupante, mais l'Otan est prête à
renforcer et à étendre sa mission de for-
mation des forces irakiennes", a an-
noncé le secrétaire général de l'Otan
Jens Stoltenberg.
L'Otan a actuellement 500 personnels en
Irak dans le cadre de sa mission et est
prête à "augmenter leur nombre et élar-
gir leurs responsabilités en concertation
avec les autorités irakiennes et avec la
coalition mondiale contre le groupe terro-
riste autoproclamé "Etat islamique"
(EI/Daech), a-t-il précisé.
"Je ne peux dire maintenant quel sera
leur nombre. La planification va être lan-
cée et ce sera discuté lors de la pro-
chaine réunion des ministres de la
défense en février 2021", a-t-il expliqué.
A la suite de l'assassinat du général ira-
nien Qassem Soleimani par une frappe
américaine début janvier près de Bagh-
dad, le ressentiment anti-américain en
Irak a contraint Washington à suspendre
les opérations de la coalition internatio-
nale et à chercher à réduire sa présence
dans le pays.
Les Américains ont demandé de transfé-
rer à l'Otan certaines activités de forma-
tion des troupes irakiennes réalisées par
la coalition.
La pandémie de Covid-19 a contraint
l'Alliance à réduire le nombre de ses per-
sonnels en début d'année, mais la mis-
sion est à nouveau "en capacité totale",
a affirmé Jens Stoltenberg.
L'Otan doit former les troupes irakiennes
pour leur permettre de combattre l'EI et
d'éviter qu'il se regroupe et se renforce
en Irak. Les Américains resteront pré-
sents pour la lutte contre Daech.
Les ministres ont également discuté de
la mission Resolute Support en Afgha-
nistan. Elle compte 12.000 personnels,
mais la volonté américaine de se désen-
gager de ce pays après la conclusion
d'un accord avec les talibans et la pour-
suite des violences posent de sérieux
problèmes à l'Alliance.

"UN DILEMME VA SE POSER DANS 
LES PROCHAINS MOIS", A AVERTI JENS

STOLTENBERG.

"Soit nous quittons l'Afghanistan avec le
risque de voir tous les acquis disparaitre
et le pays devenir un refuge pour les ter-
roristes, soit nous restons, mais ce sera
pour un engagement dans la durée avec
le risque d'affrontements avec les tali-
bans", a-t-il expliqué.
"Nous devons en discuter ensemble et
nous prendrons les décisions ensemble",
a-t-il soutenu. "Les prochains mois se-
ront décisifs", a-t-il averti.

R.I

L'accord de cessez-le-feu permanent en Libye conclu par les belligérants libyens vendredi à
Genève sous l'égide des Nations unies a été salué comme une étape importante sur la voie d’un
règlement durable du conflit.
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